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Все силы лесозаготовителей 
на выполнение 

квартального плана
Плав первых двух месяцев се

милетки комбинат «Томлес» не 
вьшапнил. Половина леспромхо
зов области в течение длительного 
времени не вьгаолняет планов. 
Особенно плохо работают Аргэт- 
Юльский, Каргасокский, Нюроль- 
ский, Парабельский, Уткинский 
леспромхозы.

Отставание лесной промышлен
ности области объясняется, преж
де всего, серьезными недостатка
ми в организации труда, плохим 
испо.льзованием техники.

Во многих леспромхозах рабо
чих доставляют в лесосеки с 
большим опозданием, из-за раз
личных организационно-техниче
ских неувязок велики внутрисмен- 

_аые простои. В Аргат-Юльском 
леспромхозе, например, 27 января 
на одном из лесопунктов не было 
свалено ни одного дерева: в лесо
секи не доставили рабочих. В 
этом леспромхозе рабочий день, 
из-за плохой организации труда, 
нередко длится лишь 5—6 часов.

Далеко не на всех предприяти
ях организованы двусменная рабо
та трелевочных механизмов, круг
лосуточная работа транспортных 
средств, не везде дороги переве
дены на скользящий график. Из- 
за этого уп,ускаются большие воз
можности увеличения вывозки 
леса.

Велики простои техники. В 
Лайском леспромхозе, например, 
низка сменная выработка на ма
шину. По автомобилям она состав
ляет лишь SO.'* процента, тракто
рам С-80 — 87,6 процента, по
грузочным кранам — всего 37,8 
процента нормы. Сколько допол
нительно можно было бы загото
вить древесины, если бы машины 
и механизмы давали хотя бы пла
новую выработку! Такое же поло
жение в Каргасокском, Нибегин- 
ском и некоторых других лес
промхозах.

На некоторых предприятиях 
пренебрежительно бтносятся к 
внедрению передовых методов 
труда, опыта новаторов. Повсеме
стно оправдали себя малые ром- 
пЛеКсньте звенья на заготовке и 
вывозке Леса. З та  передовая ор
ганизация труда помогла многим 
предприятиям добиться высоких 
результатов. А  вот директор Ню- 
рольского леспромхоза тов. Рыбин 
думает по-другому: в этом лес
промхозе на мастерском участке 
«Боровое» в январе этого года 
комплексные звенья были расфор
мированы. Не консерватизмом ли 
руководителей предприятия в от
ношении ко всему новому, пере
довому объясняется длительное 
отставание этого предприятия?

Руководители отстающих лес
промхозов не прочь поговорить о 
сильных морозах и других труд
ностях сибирской зимы. Однако 
многие из них ничего не сделали, 
чтобы. помочь преодолеть эти 
трудности тем, кто в лесосеках 
заготавливает лес. На многих ле
сопунктах нет пунктов обогрева 
рабочих, горячая пи1?ш в лесосеки 
не доставляется. В общежитиях 
Каргасокского и Нюрольского 
леспромхозов нет сушильных 
комнат для рабочей одежды 
и обуви. Серьезные недостатки 
имеются в бытовом и культурном 
обслуживании лесозаготовителей.

Недавно бюро Томского обкома 
КПСС обсудило вопрос о работе 
лесозаготовительных предприя
тий области и наметило меры для 
ликвидации отставания лесозаго
товок.

Важнейшее условие подъема 
лесозаготовок — улучшение пар
тийного руководства этой важней
шей отраслью промышленности 
области.

Партийные организации должны 
улучшить массово-политическую 
работу среди лесозаготовителей, 
глубоко разъясняя решения исто
рического X X I съезда КПСС, 
мобилизуя людей на досрочное 
выполнение плана текущего года 
и семилетки в целом.

Особое внимание партийных, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций должно быть обраще
но на развертывание социалисти
ческого соревнования среди лесо
заготовителей, на мобилизацию 
всех резервов н возможностей для 
досрочного выполнения семилет- 
него плана.

Сегодня мы публикуем социали
стические обязательства коллек
тива Берегаевского леспромхоза, 
призывающего всех лесозаготови
телей области включиться в со
ревнование за досрочное выпол
нение семилетки.

Коллектив леспромхоза обязал
ся выполнить семилетний план за 
шесть с половиной лет и дать 
сверх плана не менее 290 тысяч 
кубометров леса, повысить произ
водительность труда на 64 про
цента, сэкономить 8 миллионов 
рублей.

Инициатива берегаевцев заслу
живает всемерной поддержки. 
Коллективы всех леспромхозов, 
лесопунктов, мастерских участков, 
бригад и звеньев должны опреде
лить свои рубежи в семилетке, 
включиться во всенародное сорев
нование за досрочное выполнение 
намеченных партией планов ком
мунистического строительства.

Движение за досрочное выпол
нение заданий семилетки приобре
тает все больший размах. По при
меру звена Црокопия Говзана из 
Каргасокского леспромхоза, обя
завшегося выполнить два семи- 
детних задания, многие леСОзаг.0-: 
товители обязуются выполнить 
свои семилетяие задания значи
тельно раньше срока. Надо сде
лать это движение действительно 
массовым, оказать соревнующим
ся помощь.

Лесозаготовители области в 
долгу перед новостройками семи
летки. Первейшая обязанность 
тружеников леса — ликвидиро
вать этот долг, выполнить квар
тальный п.лан. Чтобы осуществить 
эту задачу, нужно ежедневно да
вать не менее 30,5 тысячи кубо
метров древесины. Для этого 
имеется все необходимое — мощ
ная техника, опытные кадры лесо
заготовителей. Дело за четкой ор
ганизацией труда, умелым ис
пользованием имеющихся резер
вов.

Все силы, лесозаготовителей на 
успешное выполнение квартально
го плана — такова первоочеред
ная задача рабочих, инженерно- 
технических работников и с.лужя- 
щих лесной промышленности об
ласти.

СООБЩЕНИЕ
Центральной избирательной 

комиссии по выборам 
в Верховный Совет Р С Ф С Р

Об итогах выборов в Верховный Совет 
РСФСР 1 марта 1959 года

в воскресенье, 1 марта 1959 го
да, в Российской Советской Федера
тивной Социалистической Респуб
лике состоялись очередные выборы 
в Верховный Совет РСФСР.

Голосование на всех избиратель
ных участках началось в 6 часов 
утра и было закончено в 12 часов 
ночи по местному времени. Выборы 
прошли в обстановке огромного по
литического и трудового подъема, 
вызванного историческими реше
ниями внеочередного XXI съезда 
Коммунистической партии Советско
го Союза. Повсеместно отмечалась 
высокая активность и организован
ность избирателей.

Центральная избирательная ко
миссия получила от всех Окружных 
избирательных комиссий полные 
сведения о результатах выборов в 
Верховный Совет РСфСР. Общее 
число избирателей по всем избира
тельным округам составило 
77.392.879 человек.' В выборах де
путатов Верховного Совета РСФСР 
приняло участие 77.363.361 чело
век, что составляет 99,96 процента 
от общего числа и.збирателей.

За кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета 1‘СФСР во всех из
бирательных округах голосовало 
77.070.519 и.збирателей, или 99,62 
процента общего числа и.збирателей, 
участвовавших в голосовании. Про
тив кандидатов в депутаты голосо- 
ва.до 292.444 человека, или 0,38 
процента от общего числа и;збирате- 
лей, участвовавших в голосовании. 
На основании статьи 79 «Положе
ния о выборах в Верховный Совет 
РСФСР» признано недействительны
ми 398 бюллетеней.

Эти данные об итогах выборов в 
Верховный Совет РСФСР являются 
убедительным свидетельством тор
жества советской социалистической 
демократии, единства и сплоченно
сти трудящихся Российской Феде

рации вокруг Коммунистической 
партии Советского Сою,за и ее ле; 
нинского Центрального Комитета. 
Единодушным голосованием за кан
дидатов народного блока коммуни
стов и беспартийных рабочие, кол
хозники, народная интеллигенция— 
все и:збиратели республики проде
монстрировали свою готовность пре
творить в жизнь великие предна
чертания Коммунистической ’ партии 
по строительству коммунизма, до
срочно выполнить задания семилет
него плана, утвержденные ХХТ 
съездом ЕЦСС.

Рассмотрев материалы по каждо
му избирательному округу. Цент
ральная избирательн.гя комиссия на 
основании статьи 38 «Положения о 
выборах в Верховный Совет РСФСР» 
;зарегистрировала и;Франных в Вер
ховный Совет РСФСР депутатов по 
всем 835 и;!бирательиым округам.

Все избранные депутаты являют
ся кандидатами блока коммунистов 
и беспартийных. В состав депутатов 
Верховного Совета РСФСР избрано 
33,2 процента женщин, 32,6 про
цента беспартийных, 379 рабочих 
и колхозников, непосредственно за
нятых на производстве.

Ниже публикуется список депу
татов Верховного Совета РСФСР, 
избранных по Томской области.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ
Акулова Екатерина Григорьевна, 

колхозница. ТПегарский округ.
Васильев Иван Фролович, предсе

датель исполкома областного Совета 
депутатов трудящихся. Асиновский 
округ.

Воробьев Александр Акимович, 
директор института. Томский го
родской округ.

Гридин Николай Степанович, 
предсе.датель совнархоза. Колпашев- 
ский округ.

Колбас. Петр Сергеевич, зуборез
чик завода. Томский сельский округ.

Заключительное заседание Центральной 
избирательной комиссии по выборам 

в Верховный Совет РСФСР
5 марта состоялось заключитель

ное заседание Центральной избира
тельной комиссии по выборам в 
Верховный Совет РСФСР.

На заседании был подписан про
токол комиссии об итогах выборов в 
Верховный Совет РСФСР.

Председатель Центральной изби
рательной комиссии тов, В. И. Про
хоров сообщил, что нынешняя и:з- 
бирательная кампания проходила в 
обстановке огромного политического 
и трудового подъема, вызванного 
историческими решениями внеоче
редного XXI съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Вме
сте с русским народом в многона
циональной Федерации в выборах на 
равных началах участвовали трудя
щиеся более 40 наций и народно
стей — жители 15 автономньц рес
публик, 6 автономных областей и 
10 национальных округов.

Депутатами Верховного Совета 
РСФСР избраны представители на
родного блока коммунистов и бес-

тияг/’/'/'/тя

Сем илет ку выполним досрочно
Социалистические обязательства коллектива 

Берегаевского леспромхоза
Трудящиеся нашей страны с 

огромным вродушевлением встрети
ли исторические решения XXI 
съезда КПСС, в которых намечена 
величественная программа дальней
шего расцвета нашей страны, но
вого подъема экономики, культуры, 
материального благосостояния со-

А5̂ „ветского народа.tr
'/ Почетные и ответственные зада
чи стоят в семилетке перед работ
никами лесной, бумажной и дерево- 
ббрабатывающей промышленности.
' Вместе со всеми советскими 
людьми мы. лесозаготовители Бере
гаевского леспромхоза, стремимся 
внести свой вклад в осуществление 
грандиозной программы коммуни
стического строительства. Изучая 
документы XXI съезда КПСС, кол
лективы наших мастерских участ
ков, лесопунктов и цехов подсчита
ли свои возможности, нашли новые 
резервы для увеличения вывозки 
древесины и приш.чи к  выводу, что, 
осуществив ряд организационно
технических мероприятий, мы смо
жем досрочно выполнить семилет- 
ннй план. Мы принимаем на себя 
следующие социалистические обяза
тельства.

1. Выполнить семилетний план 
заготовки и вывозки леса за 6.5 
лет и дать сверх плана не менее

2 9 0 ,тысяч кубометров леса, доведя 
объем лесозаготовок в 1965 году 
до 600 тысяч кубометров.

План первого года семилетки 
обязуемся выполнить к 15 декабря 
1959 года w дать сверх плана не 
менее 16 тысяч кубометров леса.

2. В 1964 году — на год рань
ше срока — достигнуть уровня про
изводительности труда, предусмот
ренного на конец семилетки, повы
сив производительность труда по 
сравнению с 1958 годом на 64 
процента.

3. За счет сокращения расстоя
ния трелевки и лучшей организа
ции производства увеличить выра
ботку на каждый трактор С-80 в 
два раза по сравнению с нормой 
1958 года.

4. На основе внедрения передовой 
технологии, экономии запасных ча
стей, горючего и смазочных материа
лов, бережного отношения к техни
ке и увеличения межремонтных 
сроков эксплуатации механизмов 
сэкономить 8 миллионов рублей.

5. Развивая движение рацио
нализаторов и изобретателей, в 
течение семилетки сэкономить от 
внедрения новаторских предложе
ний 1,9 ми.члиона рублей.

Мы обязались также благоуст
роить все поселки леспромхоза.

электрифицировать и радиофици
ровать все квартиры рабочих и 
служащих, привести в хорошее 
состояние жилой фонд, бытовые и 
культурные объекты леспромхоза.

Принимая на себя э-ти социали
стические обязательства, призываем 
коллективы всех леспромхозов на
шей области активно включиться в 
социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение годового и 
семилетнего планов лесозаготовок.

По поручению коллектива лес
промхоза:

Г. ТРОЯНОВСКИЙ, и. 0. ди
ректора леспромхоза; В. БОЛЬ
ШАКОВ, секретарь парторгани
зации; В. КОВАЛЕНКО, предсе
датель рабочего комитета; 
Б. КЛИНОВ, тракторист; 
Н. БЕРЛОВ, начальник Ьевер- 
ного лесопункта; В. ТУДОрАКс., 
технорук Тайгинсн^тго лесопунк
та; В. ЖУКАУиКми, тракторист; 
П. ИЛЬИН, мастер Ново-Тайгин- 
сного лесопункта: Т. ПОНОМА- 
РЬВ, электромеханик; Г. БУД
НИКОВ, штабелевщик; И. ГАВ- 
РОНЬ, раскряжевщик: Н. ТОМИ- 
ЛОВ, лебедчик; А. КНЯЗЕВ, ма
шинист паровоза; В. САВЕЛЬЕВ, 
электропилыцин; АЛЕКСЕЕВ, де
сятник; Б. ЕРОФЕЕВ, бригадир 
комплексной бригады.

партийных — передовики промыш
ленного и сельскохозяйственного

производства, специалисты различ
ных отраслей народного хозяйства; 
учителя и врачи, работники куЛьту- 
ры и иснусс1*ва, партийные и совет
ские работники — люди, умудрен
ные жизненным опытом, пользую
щиеся доверием и уважением тру
дящихся.

Всего избрано 835 депутатов. В 
чис.че депутатов — 13 Героев Со
ветского Союза, 61 Герой Социали
стического Труда, 42 лауреата Ле
нинской и Сталинской премий. В 
Верховный Совет Республики из
браны представители 33-х нацио
нальностей и народностей, населя
ющих Российскую Федерацию.

На заседании комиссии был рас
смотрен также вопрос о передаче 
всех материалов, связанных с вы
борами в Верховный Совет РСФСР, 
\

Мандатной комиссии Верховного Со
вета РСФСР.

(ТАСС).

ПребЬшание Н. С. Хрущева
в Лейпциге

ЛЕЙПЦИГ, 5 марта. (ТАСС). Се
годня накодящийся в Лейпциге 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев начал ознаком
ление с Международной весенней 
ярмаркой. Утром Н. С. Хрущев, 
В. Ульбрихт и 0. Гротеволь в одной 
автомашине прибыли на террито
рию ярмарки. У павильона станко
строительной промышленности их 
встречали председатель Президиума 
Народной палаты ГДР И. Дикман, 
.заместители председателя Совета 
министров ГДР Г. J’ay и Б. Лей- 
шнер, члены Политбюро ЦК СЕПГ 
и правительства ГДР, посол СССР 
в ГДР М. Г. Первухин и главно
командующий группой советских 
войск в Германии генерал армии 
М. В. Захаров. Собравшиеся около 
павильона сотрудники и посетите.ти 
армарки тепло приветствовали гла
ву Советского правительства и ру
ководителей ГДР. Н. С. Хрущеву 
были преподнесены цветы.

Павильон станкостроения являет
ся одним из основных павильонов 
ярмарки. Он ярко отражает уровень 
технического прогресса, достигну
тый .за последние годы в ГДР. В 
.этом павильоне выставили образцы 
своей продукции станкостроитель
ные .заводы Берлина, Карл-Маркс- 
штадта, Магдебурга, Лейпцига, 
Эрфурта и других городов. На мно
гих и.з .этих образцов таблички с 
надписью «новый». Всего в .этом 
году станкостроительная промыш
ленность ГДР выставила около 50 
станков новых образцов.

Н. С. Хрущев и руководящие дея
тели ГДР начинают осмотр павиль
она. Они переходят от экспоната к 
экспонату, беседуют с рабочими и 
инженерами. Внимание Н. С. Хру
щева привлекает круглошлифоваль
ный гидравлический станок, выпу
щенный .заводом в Карл-Маркс- 
штадте, с контрольно-измеритель
ным и управляющим устройством, 
изготовленным на заводах фирмы 
«Цейс». Эта машина может шлифо
вать любые круглые поверхности с, 
исключительной точностью. 0:ша- 
комившись со станком, Н. С. Хру
щев дал высокую оценку труду соз
давших его рабочих и инженеров. 
Обращаясь к  окружающим, он го
ворит: замечательно сделано. Это— 
машина коммунизма.

В павильоне станкостроения на
ряду со станками, изготовленными 
народными предприятиями ГДР, 
стоят станки из Западной Герма
нии, Англии и других капиталисти
ческих стран.

Н. С. Хрущев останавливается у 
стендов фирмы «Гильдемейстер 
и К°» из Билефельда (Западная 
Германия). Беседуя с членом прав
ления этой фирмы Граутоф, он гово
рит: «Вы капиталист, а я комму
нист. Но, несмотря на это, нам на
до торговать. Это выгодно обеим 
сторонам». Граутоф соглашается с 
этим замечанием.

Коммерческий директор запа.дно- 
Германской фирмы «Бантенфельд» 
Вильгельм Гроль демонстрирует 
Н. С. Хрущеву станки для прпшз- 
водства и:злелий из пластмасс. Фир
ма уже более пяти лет поставляет 
свои товары Советскому Союзу, и 
ее руководители очень довольны 
этими торговыми свя;зями.
. Осмотр павильона станкостроения 
закончен. Советские гости и госу
дарственные деятели ГДР направ
ляются к  павильону Советского Со
юза, у входа в который тысячи по
сетителей ярмарки устраивают. им 
восторженную встречу.

Н. С. Хрущев, 0. Гротеволь, 
В. Ульбрихт ознакомились с экспо
натами советского павильона, убе
дительно свидетельствующими об 
успехах советского народа в деле 
создания материально-технической 
базы коммунизма.

Н. С. Хрущев, В. Ульбрихт, 
0. Гротеволь и И. Дикман подня
лись на площадку, на которой 
установлены модели трех советских 
искусственных спутников Земли, и 
сфотографировались.

Теплую встречу советскому гостю 
ока.зал коллектив сотрудников па
вильона Китайской Народной Рес

публики. Этот павильон наглядно 
демонстрирует результаты быстрого 
развития всех отраслей промышлен
ности Китая. В этом году Китайская 
Народная Республика участвует в 
лейпцигской ярмарке уже девятый 
раз. Выставочная площадь ее по 
сравнению с прошлым годом почти 
удвоилась, а общее количество экс
понатов превышает 7 тысяч. Среди 
них — изделия тяжелой промыш
ленности, машины, электромоторы, 
химикалии. текезшльные товары, 
кустарные изделия и т. д. На от
крытой площадке перед павильоном 
демонстрируются несколько типов 
тракторов и другие машины.

Н. G. Хрущев и руководящие 
деятели ГДР внимательно ознакоми
лись с павильоном, дружески бесе
довали с находящимися там китай
скими инженерами и техниками. 
Гости пост'авили свои подписи в 
книге почетных посетителей.

Затем они направляются в со
седний павилтлн Чехословакии. У 
входа Н. С. Хрущева и немецких 
друзей приветствует посол Чехосло
вацкой Республики в ГДР 0. Клич
ка. Оформленный с большим вку
сом, этот павильон убедительно 
показывает успехи, достигнутые 
тру.долюбивым чехословацким наро
дом в строительстве социализма. 
Большая карта, на которой отмече
ны государства, ведущие торговлю 
с Чехословакией, свидетельствует 
о том, как широки внешнеторговые 
связи этой страны. В павильоне 
демонстрируются автомобили раз
личных марок, мотоциклы, станки, 
модели промышленных предприя
тий. Общий лозунг, под которым 
Чехословакия участвует в Между- 
народной лейпцигской ярмарке, 
гласит: «Мирная торговля объединя
ет пароды».

Н. С. Хрущев и руководители 
ГДР направляются затем в павиль
он Индии, где их приветствует, ру
ководитель павильона Шива Рао и 
другие сотрудники. Они надевают 
на плечи Н. С. Хрущева гирлянду 
цветов. Во время осмотра павиль
она Н. С. Хрущев оживленно бесе
дует с его сотрудниками, с боль
шой теплотой вспоминает о своей 
поездке в Индию.

Сейчас, говорит он, в Индии на
ходится наша делегация. Ее там 
очень хорошо принимают. Спасибо 
вам большое, дорогие друзья. В ин
дийском павильоне Н. С. Хрущеву 
преподнесли шкатулку и кубок ра
боты индийских мастеров.

Сегодня в первой половине дня 
глава Советского правительства по

бывал. также в павильоне ядерной 
техники, где он ознакомился с до
стижениями ученых и инженеров в 
этой области.

***
Сегрдня во второй половине 

дня Н’. С. Хрущев продолжал осмотр 
павильонов Международной весен
ней ярмарки. Он побывал в анг
лийском павильоне, в котором пред
ставлены крупные фирмы, произво
дящие текстильные машины, сель
скохозяйственные машины, тракто
ры и т. д. В ходе осмотра павиль
она Н. С. Хрущев беседовал с пред
ставителями фирм.

Затем он направился во фран
цузский павильон, где знакомился 
с образцами продукции различных 
фирм.

Значительное время Председатель 
Совета Министров СССР посвятил 
ознакомлению с павильоном, в ко
тором выставлена промышленная 
аппаратура, изготовленная различ
ными народными предприятиями 
Германской Демократической Рес
публики.

На выставке всемирно известного 
предприятия «Цейс» Н. С. Хрущеву 
были пока.заны автоматический 
спектральный фотометр, микроскоп 
для определения следов ядерных 
частиц, прибор для количественных 
и качественных спектральных хи
мических анализов.

Директор .завода «Цейс» Г. Шра- 
де вручил Н. С. Хрущеву ценный 
подарок —  бинокль. Мы, сказал 
Г. Шраде, хотим поставлять нашу 
продукцию во все страны мира я 
мы знаем, что это возможно лишь 
при условии сохранения мира. 
Своим трудом мы способствуем со-» 
хранению мира.

Н. С. Хрущев, поблагодарив за' 
этот по.дарок, заявил: «Вы, чародеп 
—  ученые,' инженеры, конструкто
ры, рабочие,. вложили столько ума 
в'^создание своих, изделий, что это 
достойно всяческого восхищения и 
похвалы».

В конце дня Н. С. Хрущев побы
вал на. открытой площадке, где вы
ставлены сельскохозяйственные ма
шины.

В течение всего дня Н. С. Хру- 
п(ева на ярмарке горячо приветст-» 
вовали десятки тысяч людей.

Сегодня вечером Н. С. Хрущев 
вместе с В. Ульбрихтом. 0. Гроте
волем и другими руководителями 
Социалистической единой партии 
Германии и правительства Герман
ской Демократической Республики 
присутствовал на концерте в «Кон- 
грессхалле».

А. ТЮПАЕВ, В. ИВАНОВ.

О поездке группы депутатов Верховного 
Совета СССР в Англию

По приглашению Англо-русского 
парламентского комитета в Англию 
в середине марта выезжает группа 
депутатов Верховного Совета СССР 
в составе председателя Комиссии по 
иностранным делам Совета , Союза 
Верховного Совета СССР Сусло
ва М. А. и депутатов Гришина В. В.,

Пономарева. Б. Н.. Сатюкова П. А„. 
Скачкова С. А,, Каирова И. А.

Во время пребывания в Англии 
группа депутатов Верховного Совета 
СССР Встретится с членами англий
ского парламента для обмена мне
ниями по ■ вопросам, интересующим 
обе стороны.

Центральная лабо
ратория автоматики 
Министерства строи
тельства РСФСР раз
работала новое авто
матизированное мате
матическое устройст
во для производства 
расчетов и определе
ния режимов дуго
вых сталеплавильных 
электропечей. Это
устройство позволяет 
очень быстро решать 
сложные вычисления 
для создания лучшего 
режима работы элек
тропечей, даст воз
можность повысить 
коэффициент их по
лезного действия,
улучшит качество вы
плавляемой стали.

На снимке: инженер В. А. Соколовский у 
нового математического устройства.

М ощ ная демонстрация единства и сплоченности
советского народа

В воскресенье, 1 марта 1959 го
да- в Российской Федерации, Укра
инской, Белорусской, Узбекской, 
Казахской, Молдавской, Латвийской, 
Таджикской и Туркменской союзных 
республиках состоялись выборы де
путатов в Верховные Советы.

Голосование повсеместно нача
лось в шесть часов утра и было за
кончено в 12 часов ночи по мест
ному времени.

Выборы в Верховные Советы со
юзных республик прошли в обста
новке огромного политического и 
трудового подъема, вызванного исто
рическими решениями внеочередно
го XXI съезда Коммунистической, 
партии Советского Сою.за. Повсюду 
отмечалась высокая активность и 
организованность избирателей.

Данные об итогах выборов в 
Верховные Советы союзных респуб
лик являются. убедительным свиде
тельством товл:ества советской со
циалистической демократии, един-» 
ства и сплоченности трудящихся 
вокруг Коммунистической партии 
Советского Сою:ьа и ее ленинского 
Центрального Комитета. Единодуш
ным голосованием за кандидатов 
народного блока, коммунистов и бес
партийных рабочие, колхозники, на
родная интеллигенция — все изби
ратели продемонстрировали свою 
готовность претворить в жизнь ве
ликие предначертания Коммунисти
ческой партии по строительству 
коммунизма, досрочно выполнить

задания семилетнего плана, утверж
денные XXI съездом КПСС.

От общего числа избирателей в 
выборах депутатов Верховного Со
вета Украинской ССР приняло уча
стие 99,98 процента. Во всех изби
рательных округах за кандидатов 
голосовало 99,87 процента от об
щего числа избирателей, которые 
приняли участие в голосовании. В 
Верховный Совет Украинской ССР 
избрано 33.9 процента женщин, 
31,7 процента беспартийных. Рабо
чих и колхозников в числе избран
ных депутатов насчитывается 49,7 
процента.

В выборах депутатов Верховного 
Совета Белорусской ССР приняло 
участие 99,98 процента от общего 
числа избирателей. За кандидатов 
во всех избирательных округах го
лосовало 99,87 процента от общего 
числа избирателей, участвовавших 
в голосовании. Среди избранных де
путатов в Верховный Совет Бело
русской ССР , — 36,6 процента 
женщин, 31,7 . процента беспартий
ных, 47,2 процента рабочих и кол- 
хо;шиков.

От общего числа избирателей в 
выборах депутатов Верховного Со
вета Узбекской ССР приняло уча
стие 99,99 процента. Во всех изби
рательных округах за кандидатов 
голосовало 99,81 процента к  числу 
избирателей, принявших участие в 
голосовании. Депутатами избрано 
29,1 процента женщин, 26,8 про

цента беспартийных, 182 рабочих и 
колхозника.

В выборах депутатов Верховного 
Совета Казахской ССР приняло уча
стие 99,99 процента от общего чис
ла избирателей. За кандидатов во 
всех избирательных округах голосо
вало 99,63 процента от общего чис
ла избирателей, участвовавших в 
голосовании. Среди избранных де
путатов 32,4 процента женщин. 
31,3 процента беспартийных, 48,9 
процента рабочих и колхозников.

От общего числа избирателей в 
выборах депутатов Верховного Со
вета Молдавской ССР приняло уча
стие 99,96 процента. За кандидатов 
голосовало 99.88 процента избир.а- 
телей, участвовавших в голосова
нии. В числе избранных депута
тов — 37 процентов женщин. 35.9 
процента беспартийных. Рабочих и 
колхозников в составе избранных 
депутатов пасчитываотся свыше 60 
процентов.

'В  выборах депутатов Верховного 
Совета Латвийской ССР приняло 
участие 99,90 процента от общего 
числа избирателей. Во всех избира
тельных округах за кандидатов го
лосовало 99,90 процента от общего 
числа избирателей, участвовавших 
в голосовании. В числе депутатов—  
31 процент женщин, 24,5 процен
та беспартийных.

От общего числа избирателей в 
выборах депутатов Верховного Со

вета Таджикской ССР приняло уча
стие 99,99 процента. За кандидатов 
во всех избирательных округах го
лосовало 99,85 процента от общего 
числа избирателей, участвовавших 
в голосовании. В состав депутатов 
Верховного Совета республики из
брано •— 33 процента лсенщин. 28 
процентов беспартийных, 43 про
цента рабочих и колхозников.

В выборах депутатов Верховного 
Совета Туркменской ССР приня.ло 
участие 99,94 процента от общего 
числа избирателей. Во всех избира
тельных округах- за кандидатов го
лосовало 99,76 процента от общего 
числа избирателей, участвовавших 
в голосовании. В Верховный Совет 
Туркменской ССР избрано 34 про
цента женщин. 32,6 процента бес
партийных, 49,3 процента рабочих 
и колхозников.

Центральные избирательные ко
миссии указанных республик, рас
смотрев материалы по каждому из-, 
бирательному округу в отдельно
сти, на основании соответствую
щих статей Положения о выборах в 
Верховные Советы республик заре
гистрировали избранных в Верхов
ные Советы депутатов по всем из
бирательным округам.

Все избранные депутаты являют
ся кандидатами блока коммунистов 
и беспартийных.

{ТАСС),
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Советское строительство

Взаимопроверки
выполнения

обязательств
Еороткинский сельсовет —  один 

из крупных в Колпашевском районе. 
На его территории три колхоза с 
развитым земледелием и животно
водством. Мобилизовать силы кол
хозников на успешное выполнение 
•заданий семилетки ■— первоочеред
ная задача депутатов сельского Со
вета.

Члены исполкома Совета, депу
таты стали чаще бывать на реша
ющих участках колхозного произ
водства, улучшили деятельность по
стоянные комиссии.

Серьезное внимание сельский Со
вет уделяет организации соревнова
ния между колхозами. Чтобы сде
лать его более действенным, глас
ным, исполком сельсовета с по
мощью актива систематически про
водит взаимопроверку колхозов. В 
эту работу мы вовлекаем большое
ч и с л о  КО.ЛХОЗНИКОВ.

За прошлый ГОД сельский Совет 
провел четыре взаимопроверки со
ревнующихся бригад и колхозов. 
Проверяли, как используются корма 
на фермах, был проведен смотр го
товности бригад к весеннему севу, 
а также использования техники.

Результаты взаимопроверок об
суждаются на исполкоме и сес
сиях сельсовета. Живая связь с 
производством позволила депутатам 
лучше знать положение дел в каж
дой бригаде, ферме, принимать 
конкретные решения. В последнее 
время итоги взаимопроверок мы ста
ли обсуждать на выездных сессиях 
Совета и заседаниях исполкома.

Так, по итогам взаимопровер
ки колхозов за 1958 год выездную 
сессию проводили в каждом колхо
зе сразу же после осмотра хозяй
ства.

Как показала практика, взаимо
проверки помогают поднимать куль
туру производства, устранять бес
хозяйственность, способствуют рас
пространению передового опыта.

Колхозники колхозов имени 
Фрунзе, имени Мичурина, ознако
мившись в ходе проверки с передо
вым опытом работы полеводов арте
ли «Победа» по раздельной уборке 
хлебов и мальцевской обработкой 
почвы, стали лучше внедрять эти 
опыты у себя в колхозах.

Л. МЕДВЕДЕВ, 
председатель Кароткинского сель

совета Колпашевсиого района.

 ̂* • ?(■
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Москва. В Государственной 
публичной исторической библиоте
ке открылась книжно-иллюстра
тивная выставка «Изобразитель
ное искусство социалистических 
стран». Здесь демонстрируются 
репродзтщин картин, альбомы, 
монографии, журналы и т. д.

На снимке: посетители осматри
вают стенд с материалами, по
священными изобразительному 
искусству Китайской Народной 
Республики.

(Фотохроника ТАСС).

Проверяем выполнение принятых обязательств

Если соревнование считают 
делом второстепенным,

Бригада торцовщиц, возглавляе
мая Шурой Мариинской, одной из 
первых в лесопильном цехе каран
дашной фабрики решила бороться 
за звание коллектива коммунисти
ческого труда. А в дни, когда на 
фабрике знакомились с материалами 
XXI съезда КПСС, бригада выступи
ла с новой инициативой —  семи
летний план по выпуску карандаш
ного бруска выполнить за шесть 
лет.

Бригада настойчиво борется . за 
выполнение своих обязательств.

Однако она не всегда выполняет 
свои обязательства. Она могла бы 
сделать значительно больше, ес.яи 
бы руководители фабрики, партий
ной и профсоюзной организаций 
лучше руководили соревнованием. 
Это важное дело на фабрике по су
ществу заброшено, и в этом одна из 
главных причин того, что здесь не 
выполнены обязательства в пред
съездовском соревновании.

Начало года руководители каран
дашной фабрики отметили странно: 
в новогодний праздник котельная не 
бьша обеспечена топливом. Фабрику 
не отапливали. ,Яа мерзла вода в бас
сейне, где оттаивают бревна перед

На сессиях районных 
Советов г. Томска

тов. Краузе Евгения5 марта состоялась первая сес
сия Вокэальнрго районного Совета 
депутатов трудящихся (7-го созы
ва).

Депутаты избрали испо.лком рай
онного Совета.

Председателем исполком-а избран 
тов. Липнш кий Моисей Семенович, 
заместителем председателя —  тов. 
Владимирова Лидия Александровна, 
секретарем —  тов. Ведерников Ни
колай Трофимович. Утверждены 
заведующие отделами исполкома: 
финансовым —  тов. Зайцев И. А., 
коммунально-жилищным — тов. За
харов В. М., социального обеспече
ния — тов. Чах лов И. П.

V
5 марта состоялась первая сес

сия Куйбышевского районного Со
вета депутатов трудящихся (7-го 
созыва).

Избран исполком Совета.
Председателем исполкома избран 

тов. Борисанов Владимир Петрович, 
заместителем председателя —  тов. 
Плешков Александр Иванович, сек

ретарем —
Васильевна.

Заведующими отделами утверж
дены: финансовым —  тов. Куле- 
шенко В. Г., коммунально-жилищ
ным — тов. Жиров В. И., социаль
ного обеспечения —  тов. Ива
нов К. Е.

***
6 марта состоя.тась первая сес

сия Кировского районного Совета 
депутатов трудящихся (7-го созы
ва).

Председате.тем райиспо.чкомл из
брана тов. Ляпина Раиса Александ
ровна, заместителем председателя 
исполкома —  тов. Стороженко 
Дмитрий Иосифович, секретарем ис
полкома — тов. Подольникова Га
лина Марковна.

Заведующими отделами утверж
дены: финансовым —  тов. Тюмен
цев А. М., социального обеспече
ния —  тов. Сажонов П. И., комму
нально-жилищным —  тов. Матусе- 
вич М. Д.

подачей их в лесопильный пех. В 
этом цехе и в цехе ширпотреба бы
ли разморожены радиаторы.

Из-за безответственности главно
го инженера фабрики тов. Корнеева 
и начальника котельного цеха тов. 
Чащевикова работа фабрики в пер
вые дни января была сорвана. Брев
на пришлось рыбив.ать кайлом изо 
льда в замерзшем бассейне и неот- 
таяБШие подавать к пилораме. Пи
лы ломались, начались простои.

Теряли попусту время не только 
бригада Шуры Мариинской, но и ее 
товарищи из лесопильного цеха. 
Простаивали работницы в делитель
ном цехе — им не подава.ли мате
риал, а также клеильщицы в ка
рандашном. В сушильные камеры 
карандашного цеха не поступало 
достаточно пара, процесс сушки за
тягивался сверх нормы.

План января на фабрике был вы
полнен лишь на 84 процента.

С первых дней января соревную
щиеся стали требовать лучшей ор
ганизации производства. 20 января 
на общефабричном комсомольском 
собрании комсомольцы тт. Понома
ренко, Гурова, Якушгна, Анисимова 
и другие говорили о недостатках в 
организации производства. Комсо
мольцы указывали на плохую орга
низацию соревнования. С тех пор 
прошло больше месяца,’ но положе
ние не изменилось.

— Все осталось по-старому, — 
говорит бригадир делительного цеха 
Маша Негодина. —  Никто из руко
водителей фабрики не поинтересо
вался за это время нашей работой, 
не узнал, что нового появи.лось в 
нашей жи.зни после того, как мы 
стали соревноваться за звание 
бригады коммунистического труда.

! • • •

Недостатки в организац'ии произ
водства устраняются очень медлен
но. Свое обязательство —  добивать
ся высокой производительности тру
да — мы не выполняем, так как 
бывают перебои в подаче карандаш
ного бруска.

Секретарь п.яртийной организации 
фабрики тов. Титомир и председа
тель фабкома тов. Селиванов отнес
лись к  соревнованию за звание кол
лективов коммунистического труда 
как к  кратковременной кампании. 
В декабре прошлого года в партбю
ро были приглашены бригадиры этих 
бригад, комсорги цехов. Тов. Тито
мир побеседовала с ними о задачах 
нового движения и на атом закон
чила работу с ко.тлективами, кото
рые в.дилпсь в но'впе движение.

На фабрике не распространяют 
опыт лучших.

—  Мы первый раз слышим, что 
бригада Шуры Иарпивской решила 
выполнить семилетку за шесть лет,
■— говорят многие рабочие.

Руководители Фабрики, в частно
сти главный инженер тов. Корнеев, 
пытаются объяснить отставание 
«объективными причинами»:

—  Очень сильные морозы были в 
январе, —  говорит он, —  а потом 
спР1шф1гкя производства...

Напрасно roRopirr тов. Корнеев о 
кажой-то «специфике» производства. 
В прошлом году коллектив шел в 
первых рядах соревнующихся и 
сейчас полон решимости преодолеть 
OTCTaBaHnf», выйти в число передо
вых. Администрация Фабрики, пар
тийная и профсоюзная организации 
должны изменить свое отношение к 
горевнпванито, создать всем его уча
стникам условия для выполнения 
обязательств.

М. ПРОКОПЬЕВА.

С о р е в н у ю т с я  в о д и т е л и  л а э ш и н

Недавно состоялось общегородское 
собрание водительского состава и 
работников автохозяйств Томска, 
участники которого решили вклю
читься в соревнование за досрочное 
выполнение заданий семилетнего 
плана. На собрании единодушно 
принято обязательство — план по 
всем видам автомобильных перево
зок на 1959 год выполнить досроч
но —  ко Лню Советской Конститу
ции, повысить производительность 
труда по каждому автохозяйству на 
4 процента и ежедневно выполнять 
сменные задания не менее чем на 
105 процентов.

Водители решили повести бпрьб'у 
против всех проявлений бесхозяйст
венности и расточительства, в теку
щем году уве.личить межремонтный 
пробег каждого автомобиля на 5 
процентов. Кроме того, собрание по
становило за счет внедрения рацио
нализаторских предложений сэконо
мить в течение года по автохозяй
ствам города 500 тысяч рублей.

Успешная работа автотранспорта 
зависит от состояния дорог. Водите
ли города решили принять активное 
участие в их строительстве и ремон
те, для чего во внерабочее время 
каждый вывезет на дорожное строи
тельство от 50 до 100 кубометров 
строительных материалов.

Корма расходуются  
не по-хозяйски

В колхозе «Заря» Асиновского 
района по-хозяйски, расчетливо 
расходуются корма. Запасы сена и 
соломы находятся в надежных сен
никах, аккуратно сложены в скирды 
или в стога и отпускаются только с 
веса. Как правило, при кормлении 
животных работники ферм находят
ся все время около них. Ни одного 
килограмма кормов здесь не попадет
п о д  н о г и  CK0TV.

Колхоз'  «Заря» лучше других 
колхозов района обеспечен корма
ми. Здесь каждая корова получает, 
например, в сутки по 20 килограм
мов силоса, по 7 килограммов сена 
и другие корма. Такая норма будет 
выдержена до окончания зймовки. 
Председатель колхоза лично прове
ряет помесячный расход кормов.

За последние месяцы у.лучшились 
>щет и расходование кормов в сель
хозартели «Северный». Все сено и 
силос были взяты на учет. За рас
ходованием кормов следит председа
тель артели т. Коновалов. В этой 
артели резко стали повыгпатьея на
дои молока. Колхоз по надоям с по
следнего места в районе вышел на 
четвертое.

По-хозяйски расходуют корма в 
колхозе имени Калинина.

Председатель колхоза тов. Но
восельцев работу бригадиров по 
обеспечению ферм кормами держит 
под своим контролем.

В колхозе «Комсомолец» общест
венное животноводство нынче пло
хо обеспечено грубыми кормами. И 
если колхоз не уступает первенств.а 
в районе по надоям молока, то это 
результат прежде всего расчетливо
го расхода кормов.

В ряде же других колхозов райо
на руководители колхозов, ферм, 
зооветспеииалисты не ведут борьбы

'за правильное расходование кормов, 
за бесперебойное обеспечение жи
вотных нормами.

Доярки колхоза имени Свердлов^ 
все больше стали тревожиться ай. 
благополучный исход зимовки ско
та. Здесь далее та скромная норма, 
которая определена по кормовому 
рациону, не всегда дается сполна^ 
Запаса кормов на фермах не созда
но, животные бывают полуголодны
ми. тощают.

Особенно бесхп.зяйственно расхо
дуются корма в колхозе «Памяти 
Кирова». (]ено и солома до послед
них дней расходовались без учета.
В дни сильных снежных заносов 
скот здесь голодал, так как запаса 
грубых кормов на фермах нет, а си
лос часто подвозится с большим 
опозданием. Беззаботное отношение 
к  организации зимовки скота пред
седателя колхоза т. Кровельщикова 
привело к тому, что в январе здесь 
допущен падеж телят. Из 16 родив
шихся телят пяло шесть. Молока в 
Арврале за сутки надаивали лишь 
2,.5 килограмма на корову.

В колхозе «40 лет Октября» с, 
осени сено расходовалось, как те
перь оказалось, по завышенной 
норме. Сейчас здесь грубые корма 
на исходе. Нерегулярно подвозится 
силос к  молочнотоварной ферме, на- 
доп молока из-за этого резко колеб
лются.

В неправильном, бесхозяйствен
ном расходовании кормов повинны 
не только руководители колхозов, 
но II работники районной инспек- - 
ПИИ сельского хозяйства. Они ие 
контро.лируют расходование кормов, 
не помогают колхозным животново
дам организовать правильное их ис
пользование.

И. КОРШУНОВ.

Упорядочить подписку 
НО газеты и журналы

На многих предприятиях, в уч
реждениях и организациях Томска 
допускаются большие излишества в 
расходовании государственных
средств при подписке на газеты и 
журналы. Часто выписывается ■ по 
) 5— 20 экземпляров центральных 
газет и по 25— 30 экземп.ляров ме
стных одного наименования за счет 
государственных средств вместо то
го, чтобы шире развернуть инди
видуальную подписку. Эта литера
тура поступает, как правило, в 
личное пользование административ
но-управленческого аппарата, осе
дает в канцеляриях и на квартирах.

-♦ ♦ <?>-

Изучают материалы XXI съезда КПСС
к  изучению материалов XXI 

съезда партии приступили во всей 
системе партийного просвещения 
Парабельского района.

Парабельский райком КПСС про
вел семинар пропагандистов. На 
нем член областного отделения об
щества по распространению поли
тических и научных знаний тов. 
Белимов прочитал лекцию на тему 
«XXI съезд КПСС — съезд строи
телей коммунизма». Работник Том
ского совнархоза член областного 
отделения общества тов. Бугаенко 
рассказал об экономическом и куль
турном развитии Томской области в

новом семилетии. Лектор обкома 
КПСС тов. Трегубова выступила с 
лекцией о международном значении 
семилетнего плана.

Для инструктажа пропагандистов, 
работающих в отдаленных населен
ных пунктах, выеха.ли работники 
райкома партии. |

В кабинете политического про-| 
свещення и районной библиотеке 
оформлены стенды, рассказываю
щие о задачах развития промыш
ленности, сельского хозяйства стра
ны, о росте материального и куль
турного уровня трудящихся в семи
летке.

%

Коллектив цеха № 4 Томского электромеханического завода вклю. 
чился в социалистическое соревнование за досрочное выполнение 
семилетки. Передовые производственники перевьтолняют нормы вы
работки, вносят рационализаторские предложения.

На сним5се (слева направо): слесари-сборщики Анатолий Иванович 
Августинов и Виктор Ефимович Шмелев. Оба выполняют нормы вы
работки на 200—250 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Быстрее
освоить

севообороты

и. КРАВЕЦ,
главный агроном. Зырянской 

районной инсп.ек1̂ и.а 
по сельскому хозяйству

Увеличить в предстоящем семи
летии урожайность зерновых куль
тур на 3— 4 центнера с гектара — 
значит, выполнить задачу, постав
ленную XXI съездом КПСС по уве
личению ■производства зерна за се
милетие.

В колхозах нашего района есть 
все возможности решить эту задачу 
досрочно. Главное —  надо быстрее 
освоить севообороты.

За последние пять лет в среднем 
по району урожайность зерновых 
культур составляет по 9 — 10 цент
неров с гектара. А вот в колхозе 
«Рассвет» средняя урожайность за 
последние пять лет составила по 
15 центнеров с гектара, а пшеницы 
здесь ежегодно получают по 16 — 
17 центнеров с гектара. Земли в 
колхозе «Рассвет» такие же,^ как и 
в большинстве колхозов района, а 
вон какая разнила в урожайности!

Секрет этого заключается в том, 
что правление колхоза «Рассвет» и 
колхозники по-настояшему взялись 
3,4 повышение культуры земледелия. 
В 1953 году они первыми в районе

освоили лесятипольный травополь
ный севопбооот. Они первыми в 
районе широко внедрили зяблевую 
обработку пОчвы, что дало возмож
ность сократить сроки сева до 
8— 10 рабочих дней. В этом колхо
зе ежегодно засыпают хорошие се
мена зерновых и других культур 
районированных сортов.

Необходимо повести решительную 
борьбу за повышение культуры зем
леделия. В первую очередь нужно 
освоить введенные в колхозах тра
вопольные севообороты. В колхозах 
района введено 30 полевых на 
51.568 гектарах и 29 кормовых се
вооборотов — на 8.393 гектарах.

В 1957 — 1958 годах во всех 
колхозах района была произведена 
корректировка введенных севообо
ротов. Некоторые поля севооборотов 
были укрупнены, пересмотрены гра
ницы полей, структура посевных 
площадей с учетом максимального 
использования сельскохозяйствен
ных угодий. Выли намечены меро
приятия по повышению урожайно
сти всех сельскохозяйственных 
культур, по созданию прочной кор
мовой базы для общественного жи
вотноводства. Предусматривалось 
завершить освоение всех введенных 
севооборотов в ближайшие 2— 3 го
да.

Однако итоги освоения севообо
ротов в 1958 г. показали крайне 
неудовлетворительные результаты.

Фактически на 1 ноября 1958 го
да полностью освоил введенные се
вообороты один колхоз в районе — 
«Рассвет». К освоению одного поле
вого севооборота подошел ко.лхоэ’ 
имени Сталина. В севооборотах в 
целом по району имеется пашни в 
обработке 55.567 гектаров, струк

тура посевных площадей следую
щая; зерновых — 61, технических 
— 4, кормовых — 14, в. том числе 
многолетних трав —  7, паров — 
20 процентов.

Еще не вов.лечено в обработку 
5.900 гектаоов пахотноспосопных 
земе.ль, которые затерялись между 
полей в виде залежей, перелогов, 
часть из них заросла мелколесьем 
и кустарником.

Из 22 кп.лхозон только в сельхоз
артелях имени Сталина. «Рассвет». 
«Сибиряк», имени Фрунзе. «Путь 
Ленина». имени Дзержинского. 
«Искра» и «Победа» посеяли по од
ному полю многолетних трав. В 
остальных 14 ко.лхозах ничего не 
сделано. Правления многих ко.лхо- 
зов района продолжают несерьезно 
относиться к освоению севооборо
тов, переложив эту работу целиком 
на агрономов.

Но как может решить эту задачу 
один агроном, если правление кол
хоза не выделяет средств для при
обретения Семян многолетних трав, 
не разрешает своевременно исполь
зовать технику для уборки семенни
ков многолетних трав, для улучше
ния конфигурации полей и т. д.

Агрономы колхозов «Прогресс», 
имени Жданова, «Сибиряк». «Ок
тябрь» и некоторых других колхо
зов добились ликвидации в ' полях 
севооборотов пестрополья, некото
рого порядка в чередовании кулы'хр 
в полях севооборотов, своевремен
ной уборки семенных участков, не
которого улучшения обработки поч
вы.
; Результат заметен: за последние 
годы в этих колхозах получают но 
12— 13 центнеров зерновых с гек

тара. Пдняко Из-за крайне медлен
ного освоения севооборотов в этих 
колхозах все еще по три го,да под
ряд сеют овес по овсу, потому что 
для ра;!мещення всех культур недо
стает хороших предшественников.

Но агрономы некоторых колхозов 
даже этого не делают. Агрономы 
тов. Антропова из колхоза имени 
Кирова, тов. Яа.зь из колхоза имени 
В. Клпменти и некоторые другие не 
следят за качеством обработки поч
вы. лаже не знают точных Гранин 
полей севооборотов. В этих колхо
зах царит пестрополье, урожайность 
низкая.

Как известно. без многолетних 
трав травопольные севообороты не 
освоить. Однако многие председате
ли колхозов недооценивают много
летние травы, организуют уборку 
семенников в последнюю очередь, 
KOI да наступает ненастная погода. 
Пое.чседатрлн колхозов «Прогресс» 
т. Мазалов и «Победа» т. Безруков, 
например, считают, что овес значи
тельно ценнее многолетних трав. 
Они не организуют уборку семенни
ков трав, ежегодно их оставляют. А 
весной, когда необходимы семена. 
ЭТИ руководители, как правило, дл.т 
приобретения семян многолетних 
трав не находят средств.

Тт. Мазалов и Безруков не жела
ют исправлять своих ошибок, не 
понимают. какое значение  ̂ для 
подъема общественного хозяйства 
имеют многолетние травы.

Важной причиной, тормозящей 
освоение севооборотов, является 
беззаботное отношение ряда o v k o b o -  
лителей и спепиалиетов колхозов к 
освоению новы.х .земель в полях се
вооборотов .33 счет ряспа,шкн зале
жей и целины, соединения отдель

ных полей, улучшения их конфигу
рации, удаления отдельно стоящих 
на полях деревьев и колков. Руково
дители колхозов объясняют ЭТО не
достатком средств, большими затра
тами на производство этих рабоТ. Но 
если подсчитать, сколько трактор
ные бригады перерасходуют горюче
го. выпахивая и засевая многпк.он- 
турные. неправильной конфигура
ции поля, объезжая пни. деревья и 
волки, сколько допускается потерь 
зерна при уборке урожая на таких 
полях, то станет ясным, что з-атра- 
гы на улучшение полей окупятся с 
лихвой за один год. Ряд председате
лей колхозов по-настояшему не зна
ет полей срвооооротов и их границ, 
не интересуется обоснованиями се
вооборотов и переходными планами 
по их освоению. В В'ОЛХОЗР «ГоВ РТ- 
ская Россия».' например, полей се
вооборотов не знают ни председа
тель колхоза тов. Долгов, ни агро
ном т. Запевахина.

Неб.тагпполучно постоит дело в 
ряде колхозов и с семеноводством: 
не во всех колхозах выделены по
стоянные семенные участки в полях 
сеоооборотпв. мало применяются 
местные к мицогальные удобрения, 
уход за семенными участками ор
ганизуется неу.Д0ВЛетн011И1РЛЬНП. В 
рр.зультате многие колхозы района 
н.ч года в год не имеют лостагочно- 
го Количества еппегненных доброка- 
чеетвенных семян районированных 
сортов.

Настала пора решительно взяться 
за освоение севооборотов. Е атому 
|'.»с о.бязывают решения XXI съезда 
КПСС.

Председателям колхозов сов
местно со специалистами сельского

хозяйства и бригадирами трактор
ных и полеводческих бригад необ
ходимо как следует изучить грани
цы полей севооборотов, ознакомить
ся с планами перехода к полному 
освоению севооборотов, разработать 
практические мероприятия, которые 
помогли бы освоить сенпобороты в 
ближайшие 2— 3 года. Следует обе
спечить хозяйства семенами мно
голетних трав в количестве, необхо
димом для засева полей севопборота, 
предназначенных под многолетние 
травы. В каждом колхозе надо 
1,'бязательно выделить постоянные 
семенные участки.

Необходимо организовать надле
жащий уход :ia многолетними тра
вами, так как только при высокой 
урол;аиности многолетних трав по 
обороту пласта можно получать вы
сокие уролгаи пшеницы.

В борьбе за быстрое освоение се- 
нпоборотов большая роль принадле
жит своевременной пахоте. В бли
жайшие год — два необходимо пол
ностью перейти на зяблевую 
и паровую обработку почвы. 
Это даст возможность максимально 
сократить сроки весенних полевых 
работ. Необходимо также коренным 
образом улучшить и качество обра
ботки почвы.

На основании разработанных ме
роприятий по освоению севооборо
тов правления колхозов долл:ны до
вести задания по освоению севообо
ротов до каждой полеводческой и 
тракторной бригады, обеспечить 
строгий контроль за их выполнени
ем.

Нередко, на промышленных пред
приятиях выписывается по несколь
ку экземпляров журналов, не имею
щих никакого отношения к  их прак
тической деятельности.

Так, на подшипниковом заво
де выписано 226 экземпляров 
Ж'урналов 142 наименований. В том 
числе такие, как «Природа». «Ве
селые картинки», «Советский эк
ран», «Сад и огород», «Вокруг све
та» и другие.

На заводе режущих инструментов 
за счет государства выписаны 
«Огонек» с поиложением по 4 эк
земпляра, «Театр», «Советский эк
ран».

Такое же положение на заводе 
резиновой обуви, заводах ,«С иб-,
электромотор», манометровом,, элек
тромеханическом, швейной фабрике 
ЛГ: 5, на Томском лесоперевалочном 
комбинате.

Такая «щедрость» за счет госу
дарства приводит к искусственному 
сокращению индивидуальной под
писки.

Руководиъе.лям заводов, председа
телям завкомов и месткомов необхо
димо проверить целесообразность 
подписки на предприятиях на 1959 
год и возместить государству неза-г 
конно израсходованные на эти цели 
средства.

С. ЛОПАТИН.

П  о л у л л р т л А  
л е к т о р

Зас.луженным авторитетом 
и уважением у трудящихся 
Парбигского района пользует
ся преподаватель физики 
Парбигской средней школы 
Александр Иванович Фролов. 
Опь'гтный педагог, он умело 
сочетает учебную и внеклас
сную работу.

Яв.ляясь членом общества 
по распространению полити
ческих и научных знаний, 
тов. Фролов принимает ак
тивное участие в лекционной 
пропаганде среди населения 
района. За 1958 год он раз
работал 16 лекций на естест
венно-научные и атеистиче
ские темы и 38 раз выступал 
перед трудящимися района.

Трудящиеся райцентра и 
колхозники близлежащих кол
хозов охотно собираются на 
лекции тов. Фролова и слу
шают их с большим интере- 

'сом.
Читая лекции «Советские 

искусственные спутники Зем
ли». «Использование атомной 
энергии в мирных целях», 
«Солнечные и лунные затме
ния», «Молния и зашита от 
нее» и другие, Александр 
Иванович сопровождает их 
опытами, научно-популярны
ми фильмами, наглядными по
собиями.

Тов, Фролов всегда нахо
дит себе аудиторию. Он часто 
бывает на предприятиях, в 
учреждениях, колхозах, в ма
стерских РТС. приглашает 
своих слушателей в школу, в 
кабинет Физики. Слушателей 
у Александра Ивановича Фро
лова всегда много.

М. ЛОСЕВА.
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в  областном радиоклубе нача- ся и спортсмены-разрядники. А
лнсь соревнования радистов-лю- 
бителей. Победители их войдут в 
команду для участия во всесоюз
ных радиосоревнованиях на пер
венство радиоклубов ДОСААФ.

Каждый участник соревнова
ний должен принять на слух и 
передать контрольный текст (бук- 

, венный и цифровой) по азбуке 
■ Морзе.

В ходе соревнований выявят-

нормы на разряд нелегкие. Д.пя 
получения 3-го разряда нужно 
передать и принять 65 знаков в 
минуту, для 2-го — 90 знаков, 
для 1-го ■— 120 знаков, а для по
лучения звания мастера — 180 
знаков в минуту.

Ня снимке: участники соревно
ваний принимают контрольный 
текст. ^

Текст и фото В, КАЗАНЦЕВА.

р е д я ж щ ж х о

Планы были хорошие.
С каждым днем ширится замеча

тельное движение наших дней —  
соревнование коллективов за право 
на.з.ываться коллективами коммуни- 

••^TifHecKoro труда.
'  Работники культуры города Том
ска решили помочь лсолодежи овла
деть высотами социалистической 
культуры. Они наметили интерес
ные планы. Однако многие из них 
еше остаются на бумаге.

В областной библиотеке имени 
(Пушкина составляются рекоменда
тельные списки литературы для 
работников массовых профессий 
промышленности и сельского хозяй
ства, изучается и распространяется 
в библиотеках об.тасти интересный 
опыт Моряковской библиотеки по 
работе с членами бригад, борющих
ся за звание коллективов коммуни
стического труда.

Однако работники биб.тиотеки за
были о других обязательствах. Они 
обещали ежемесячно проводить об- 
.зовы новинок литературы по про
фессиям, организовать выставки

Г о д о в о А  ш ллв  
— д о с р о - ^ я о

в колхозе имени XX партсъезда 
Чаинского района рыболовецкая 
бригада тов. Безденежных выпол- 
ни.та план 1-го квартала к  27 фёв-
ра.чя. Государству сдано дополни
тельно 25 центнеров рыбы.

Годовой план бригада решила 
выполнить тоже досрочно, за 10 
месяцев, и дать сверх плана 100 
центнеров рыбы.

У» -----------------

посвнщенный 
Международному 

женскому дню
Вчера в Мелчсоюзном клубе обл- 

совпрофа состоялось торжественное 
собрание женщин Куйбышевского 
района г. Томска. посвященное 
Международному женскому дню 
8-е марта.-

С докладом выступила секретарь 
Куйбышевского райкома КПСС
В. И. Симоненко.

С приветствием выступили пио
неры. Затем женщинам ^  передо
викам производства — были вруче
ны почетные грамоты райисполкома.

В заключение вечера силами уча- 
,щихся музыкального училища и 
^участников художественной само
деятельности областного совета
профсоюзов был дан большой кон
церт.

К О Р О Т К О
©  Колхозники сельхозартели 

«Рассвет» Зырянского района ре
шили в текущем году в деревне 
Цыганово выстроить школу-восьми- 
летку. Уже заготовлен лес. В кол- 
■Хозе «Борьба за коммунизм» реше
но построить школу-восьмилетку в 
селе Михайловка.

•»*
©  Недавно в Ново-Васюгане со- 

j^TOB.TCK праздник зимы. Он вызвал 
, ^ ^ 1Льшой интерес у жителей. Десять 

лошадей оспаривали первенство в 
гонках. Ямщикам за подбор сбруи и 
лучшие костюмы были выданы пре
мии.

*
©  Над колхозом имени XIX парт- 

• съезда Туганского района шефству
ет коллектив Томского горного тех
никума.

Осенью ко.члектив техникума 
оказал колхозникам помощь в убор
ке урожая.

Недавно учащиеся техникума да
ли несколько концертов художест
венной самодеятельности в колхо- 

' зе, помогли выпустить стенгазеты, 
прочли лекции.

С помощью шефов колхоз элек
трифицировал село Ущерб.

©  Усть-Бакчарское сельпо от
крыло на животноводческой ферме 
колхоза имени Калинина Чаинского 
района ларек, продажа товаров в 
котором производится без продав- 

X ца. В ларьке можно приобрести раз
личные продукты, а также художе
ственную, сельскохозяйственную 
литературу, канцелярские принад
лежности и другие товары.

новой гудшжественной и научно- 
технической литературы для членов 
коллективов, борющихся за звание 
бригад коммунистического труда. 
Пока это не делается.

Недавно директор библиотеки 
тов. Григорик представил новый 
план работы с членами коллекти
вов, борющихся за звание бригад 
коммунистического труда. Этот план 
гораздо содержательнее и конкрет
нее прежнего, в нем указаны сроки 
и лица, ответственные за его вы
полнение. Намечено взять шефство 
над бригадами коммунистического 
труда завода резиновой обуви, ор
ганизовать большую выставку: «Ра
ботать, учиться и жить по-коммуни
стически», изучить состав бригад 
коммунистического труда по про
фессиям и разработать в соответст
вии с этим тематику последую
щих книжных выставсгк и т. д. Пла
ны хорошие» И дело чести коллек
тива библиотеки воплотить их в 
жизнь, а не оставлять, как преж
ние, на бумаге.

Не выполняет взятых на себя 
обязательств по отношению к  чле
нам бригад, борющихся за звание 
бригад коммунистического труда, 
коллектив библиотечного технику
ма. Еще в декабре 1958 года -был 
составлен большой, очень интерес
ный план мероприятий по культур
ному обслуживанию бригад комму
нистического труда цеха М: 5 заво
да «Томкабель». Однако до сих пор 
ни один из пунктов плана не вы
полнен. Комсомольцы цеха искрен
не удивились, узнав, что над ними 
почти три месяца кто-то «шефству
ет».

Руководители и общественные 
организации техникума отнеслись 
формально к  живому, интересному 
делу.

3. ОРЛОВА.

Восстановим 
рыбные запасы 
Томи

Рыбные запасы Томи в недалеком 
прошлом были значительны. В ее 
холодных, прозрачных водах хоро
шо размножались таймень, нельма, 
муксун, сырок, тугун и другие цен
ные рыбы. В 1928 году оби1ИЙ вы
лов рыбы в Томи превысил 2.600 
центнеров, в том числе одних .ло
сосевых было поймано 509 центне
ров. Усть-тпмские нерестилища 
муксуна и сырка обеспечивали вос
производство в бассейне Оби около 
15 тысяч центнеров .этих сиговых 
рыб.

.Загрязнение Томи сточными во
дами промышленных предприятий 
Кузбасса привело к резкому сокра
щению запасов ценных рыб. К 1942 
году в Томи утратили промысловое 
значение наиболее чувствительные 
к гидро-химическому режиму рыбы: 
стерлядь, таймень, нельма, тугун, 
муксун и сырок. Однако в то время 
Томь являлась еше важным про
мысловым водоемом, хотя основу 
промысла уже составляли местные 
карповые рыбы, преимуществен
но елец, затем чебак и язь, а так
же щука и окунь. Начиная с 1945 
года произошло резкое сокращение 
запасов и этих рыб. В 1946 году 
общий улов рыбы в Томи составил 
всего 296 центнеров. Однако по ме
ре вступления в строй очистных со
оружений в Кузбассе произошло за
метное восстановление запасов ряда 
видов рыб, и уже в 1949 году об
щий вылов рыбы в Томи превысил 
1.000 центнеров. Но если к этому 
времени уменьшилось загрязнение 
Томи отходами промышленных пред
приятий Кемеровской области, то 
значительно увеличилось сбрасыва
ние вредных отходов производства 
промышленными предприятиями 
Томска.

С 1950 года вылов рыбы в Томи 
из года в год вновь стал сокращать
ся и в 1958 году составил всего 
286 центнеров.

Таким образом, из-за загрязнения 
вод Томь превратилась в плотвично- 
ельцово-щучий водоем. Фактически 
в минувшем году Томь утратила 
рыбопромысловое значение, а про
мысел базировэ'лся лишь в поймен
ной системе водоемов в низовье То
ми (в курьях, озерах).

По сей день в Томь поступают 
.загрязненные стоки томских заводов 
«Сибйлектромотор», электролам
пового, асфальтового, дрожжевого, 
артели «Кпжмех» и других пред
приятий. Руководители этих пред

приятий не выполнили решения |  
об.чиеполкома о строительстве очи
стных сооружений, загрязнение То
ми продолжается и по сей день.

Томь может быстро восстановить 
свои рыбные .запасы, о чем свиде
тельствует значительное увеличе
ние уловов рыбы после вступления 
в строй ряда очистных сооружений 
Кузбасса. Надо, чтобы и предприя
тия Томска позаботились о быстрей
шем стро'ительстве очистных соору
жений.

А. ГУНДРИЗЕР, 
доцент Томсиого университета.

Возобяевить выпуск 
электроутюгов 

новейшей 
конструкции

Ткани из искусстаенного волокна; 
шелка, вискозы, капрона и других 
быстро портятся, если их гладить 
перегретым утюгом. Чтобы избежать 
этого, надо пользоваться утюгом с 
терморегулятором. Эти утюги авто
матически регулируют при глаже
нии температуру нагрева.

Такие утюги выпускал в прош
лом томский завод «Сибэлектромо- 
тор». Они получили хорошую оцен
ку у потребителей и пользовались 
большим спросом. Но их недо-стат- 
ком был повышенный уровень элек- 
гропомех для радиоприемников. 
Чтобы устранить это, конструкторы 
завода разработали новую конст
рукцию утюга.

Образцы новых электроутюгов, 
изготовленных заводом «Сибэлектро- 
мотор», были испытаны и утверж
дены Всесоюзной торговой палатой. 
Была запроектирована вся техноло
гическая оснастка, необходимая для 
их производства.

Но работники совнархоза от
казались от выпуска ' совре
менного электроутюга с терморегу
лятором, заменив его более простым 
в изготовлении утюгом, явно непри
годным для глажения тканей с ис- 
кусгтоенныч волокном.

Надо восстановить производство 
утюгов с терморегуляторами.

Необходимо расширить ассорти
мент электробытовых приборов, 
производимых на заводах Томского 
совнархоза.

С. ГУДЫМОВИЧ, 
начальник конструкторского 

бюро завода «Сибзлектромотор».

М

Вчерашние десятинлассницы
шш Й

Лиля Тихонова пришла на 
томскую кондитерскую фабри
ку «Красная звезда» после 
окончания десятилетки. На 
фабрике обратили внимание, 
что девушка, аккуратно вы
полняя различные вспомога
тельные работы, внимательно 
присматривается к производст
ву, интересуется работой ма
шин конфетного цеха.

Новые друзья по цеху по
могли Лиле, и через некоторое 
время она в совершенстве ос
воила процесс варки ириса, 
стала ежедневно перевыпол

нять сменное задание в полто
ра —- два раза.

Вместе с Лилей Тихоновой 
на кондитерской фабрике ра
ботает много вчерашних деся
тиклассниц. Почти все они — 
отличные производственники, 
хорошие общественники.

Любят девушки художест
венную самодеятельность. Са
модеятельный коллектив фаб
рики подготовил к  Междуна
родному женскому дню боль
шую концертную программу, с 
которой выступит на предприя
тиях города.

Девушки посещают подгото
вительные курсы для поступ
ления в учебные заведения. 
Лиля Тихонова хочет посту
пить на химический факультет 
Томского университета. Валя 
Анинкова — в строительный 
институт, а Женя Кравчук — 
в политехнический.

На снимке: Л. Тихонова 
контролирует работу ирисова
рочного аппарата.

В. ИВАНОВА.
Фото автора.

Он отличный 
товарищ!

—  Ничего не понимаю! —  и 
гоноша с досадой захлопнул учеб
ник. —  Ведь как быстро повторяли, 
а вот Д0П1ЛИ до этой неладной уста
новки для безогневой .заправки па
ровозов —  и споткнулись.

—  А разобраться непременно на
до, —  откликнулся другой. — Ведь 
завтра згшамен.

—  Слушайте, ребята! Пойдемте- 
ка к  Володе Мазурову. Уж он обя
зательно растолкует нам.

И действительно, Владимир Ма
зуров подробно ра.зъяснил студен
там, как работает этот аппарат, рас- 
ска.зал им все тонкости сложного 
процесса.

А на другой день на экзамене 
Виталию Четвергову достался билет 
с этим вопросом. Его друзья тревож_ 
но переглянулись. Но волновались 
они напрасно: Виталий получил 
«отлично»!

Я рассказал лишь об одном слу
чае, когда дипломник коммунист 
Володя Мазуров помог 'Своим това
рищам по институту. А таких слу
чаев было много. Например, каж
дый раз, когда мы уезжали на про
изводственную практику, Володя 
давал нам полезные, деловые сове
ты.

Мазуров окончил Тайгинский же
лезнодорожный техникум, несколько 
лет трудился на Томской железной 
дороге. После длительного перерыва 
в учебе Владимиру было нелегко в 
вузе. Но он упорно овладевает зна
ниями. Все годы учебы в институте 
коммунист Мазуров готовил себя к  
будущей работе инженера. По всем 
предметам он имеет прочные и 
глубокие знания. Об этом говорят 
«пятерки» и «четверки» в его за
четной книжке. Он находит время и 
для участия в общественной жизни 
института, и для того, чтобы рас
сказать нам, молодым товарищам, о 
своей работе на транспорте, помочь 
разобраться в сложных темах учеб
ного материала.

— Он отличный товарищ, настоя
щий коммунист, — говорят у нас в 
институте о студенте группы Т-56 
механического факу.чьтета Владими
ре Мазурове.

В. ОВСЯННИКОВ, 
комсомолец, студент Томского 

электромеханического института 
инженеров железнодорожного 

транспорта.

По следам 
неопубликованных 

писем
Жильцы, проживающие в домах 

завода «Томкабель», написали в 
редакцию о частых перебоях в 
водоснабжении и завышении пла
ты за коммунальные услуги.

Из дирекции завода сообщили 
редакции, что за допущенную без
ответственность при начислении 
платы за коммунальные услуги 
инженеру жилищно-коммунально
го отдела тов. Апет и старшему 
бухгалтеру тов. Явшевой объяв
лен строгий выговор. Они пре
дупреждены, что при повторении 
подобных случаев будут привлече
ны к  уголовной ответственности.

За отсутствие надлежащего 
контроля за работой жилищно- 
коммунального отдела замести
телю главного бухгалтера тов. 
Меньшениной и начальнику жи
лищно-коммунального отдела тов. 
Хохлову объявлен выговор. Наме
чены меры по улучшению комму
нально-бытового обслуживания, в 
том числе и работы водопровода.

Продавец магазина № 5 Пету- 
ховского сельпо Томского рай
потребсоюза А. Антонов, работ
ник пекарни № 6 этого же сельпо 
Емельянова нарушали правила 
советской торговли.

Как нам сообщили из Томского 
райпотребсоюза, продавец мага
зина Антонов с работы снят. Пе
карю Емельяновой вьшесен стро
гий выговор с предупреждением.

Трудовое воспитание школьника
в  последнее время педагогиче-, вые книжки на каждого ученика

ские коллективы школ нашего рай
она улучшили трудовое воспитание 
школьников, постоянно ищут новые 
формы привлечения учащихся к об
щественно-полезному труду. На 
колхозных полях, животноводческих 
фермах, промышленных предприя
тиях, на пришкольных учебно-опыт
ных участках школьники готовятся 
к  будущей трудовой деятельности, 
получают профессии.

Тесно связана, например, учеб
но-воспитательная работа Апсага- 
чевской семилетней школы с жизнью 
близлежащего колхоза «Красный 
сибиряк». В прошлом ГОЛУ юные 
кукурузоводы получили с гектара 
240 центнеров зеленой массы куку 
рузы. В этом году школьники реши
ли значительно расширить посевы 
кукурузы.

Большую опытническую работу 
проводят на пришкольном участке 
учащиеся Рождественской семилет
ней школы. Используя местные ми
неральные удобрения, они добились 
высоких урп}каев зерновых культур. 
Учагаиеся проводят также опыты по 
внекорневой подкормке растений 
микроэлементами.

Вымачивая семена пшеницы в по
лупроцентном растворе медного ку 
пороса в течение одних суток, они 
по.лучили урожай (в перерасчете) 
по 46 центнеров с гектара.

В школах района вводятся трудо-

5— 10 классов. В них отмечается 
выполнение, учащимся учебных за
даний, прилежание и поведение, а 
также его работа на производстве и 
пришкольном участке.

Важную роль в трудовом воспи
тании школьников играет самообслу- 
лгивание. Первыми в районе па са
мообслуживание перешли учащиеся 
Комсомольской средней школы. 
.Эдегь эта работа оргактповпна так. 
В субботу учащиеся проводят убор
ку всего школьного помегае.нил: мо
ют полы, сметают пыль с окон и 
стен, убирают мусор с лестничных 
клеток. В течение педели школь
ники сами поддерживают чистоту и 
порядок. В школе создано 7 кон
трольных постов, на каждом из них 
деягурят два ученика. Обо всех на
рушениях деясурные сообщают уче
ническому комитету, который при
нимает в этих случаях оператив
ные меры.

.Вся .эта работа осветпается в 
стенной газете «Сегодня в школе» 
и в специальной ведомости «Итоги 
сопналистического соревнования». 
Каждый понедельник на общешколь
ной линейке подводятся итоги рабо
ты ребят по самообслуживанию за 
неделю и лучшему классу вручает
ся переходящий вымпел.

По примеру Комсомольской шко
лы' на самообслуясивание перешли 
учащиеся многих школ района.

Работа на пришкольных участках 
Б прошлые годы способствовала 
приобретению' учащимися трудовых 
навыков. Но организация работ на 
небольших участках не удовлетво
ряет педагогические коллективы да 
и самих учащихся. Необходимо тру
довое воспитание строить на основе 
организации широких работ в 
опытно-учебных хозяйствах и непо
средственно в колхозах, на промыш
ленных предприятиях.

Сейчас при всех семилетних и 
средних школах района создаются 
учебные хозяйства. Каждая школа 
будет иметь свою кролиководческую 
и птицеводческую фермы, огороды к 
посевные площади зерновых куль
тур. Школы с помощью шефствую
щих оргаппзапин приобретают сель
скохозяйственные машины. Сергеев
ская средняя школа имеет тр.чк'Тор, 
комбайн, сеялку, автомашину. Пыш- 
кинп-Тронцкая средняя школа име
ет 19 различных сельскохозяйст
венных машин. Это ппмоясет лучше 
организовать учебгю-производствен- 
ную практику учащихся, позволит 
готовить в школе трактористов, ком
байнеров и других механизаторов.

Хорошую трудовую подготовку 
получили многие выпускники на
ших школ. Бывшие ученики Серге
евской средней школы Александр 
Леонов. Виктор Карпов, Анна Гиле
ва являются передовыми рабочими

Пышкино-Троицкого леспромхоза. 
Их труд отмечен почетными грамо
тами. Выпускница этой же школы 
Тамара Грахова —  одна из лучших 
колхозных свинарок. Многие уча
щиеся е большим интересом и тру
долюбием работают в летние кани
кулы в колхозе. Так, ученицы 9-го 
класса Каптелина и Неймане работа
ли свинарками. Романова — дояр
кой, а Савостьянов —  штурваль
ным па комбайне.

Многие учащиеся Пышкино-Тро- 
ицкой средней школы принимали 
активное участие в строительстве 
школьной мастерской.

Однако в организации учебно- 
производственной практики еше 
много недостатков. Школьники, ра- 
ботатошне в колхозах и на промыш
ленных предприятиях, как правило, 
заняты па подсобных работах, их 
труд плохо организован. Работа 
учащихся па производстве еще 
очень слабо связана с учебной про
граммой. Здесь учителям предстоит 
ешо многое сде.лать.

Кол,лективы учителей не пожале
ют своих сил и знаний, чтобы ус
пешно II своевременно провести пе
рестройку школы, значительно 
улучшить коммунистическое воспи
тание подрастаюшего поколения.

А. САБАНЦЕВ, 
заведующий Пышкино-Троицким 

районным отделом народного 
образования,

[ Ц ЁО с т р и е

Днем с огнем
Шло ответственное заседа

ние ответственных работников 
Томского горкомхоза. Веселые 
лучи февральского солнца, за
глядывая в окно, с трудом 
пробивали густые облака та
бачного дыма и слабыми бле
стками играли на лице очеред
ного докладчика. Обсуждался 
один вопрос — борьба за эко
номию и бережливость. На
чальник конторы «Гпп."ВГТ»

9.^
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Филос Михайлович Губанов 
едва успевал записывать пред
ложения выступающих.

— Правильно говорят, — с 
удовлетворением отмечал он, 
и записная книжка заполня
лась многообещающими фраза
ми; «мы должны», «наша пря
мая задача», «немедленно 
изыскать резервы», «добиться 
экономии» и так далее.

Как-то вскоре после совеща
ния начальник конторы «Гор- 
свет» проходил по проспекту 
имени Ленина. Вон как играет 
солнце! Кажется, что оно за
жгло электрические лампочки 
на уличных фонарях. Заинте
ресованный Губанов замедлил 
шаги. Неожиданно солнце 
скрылось за облако, и тут на
чальник от удивления застыл 
на месте; лампочки продолжа
ли гореть.

«Что бы это могло значить?» 
— подумал он и вдруг понял. 
Сотни лампочек горели ночью 

' и днем, круглосуточно.
Губанов машинально сунул 

, руку в карман и словно обжег- 
i ся: рука нащупала записную 
i книжку, где было написано так 
I много и хорошо об экономии и 
! бережливости.
I Истории, о которой мы толъ- 
: ко что рассказали, в действи- 
I тельности не было, но она 
вполне могла быть. Работники 
Томского городского комму
нального хозяйства действи
тельно говорят об экономии 
государственных средств, но 
экономии электроэнергии, на
пример, не уделяют внимания. 
Нередко , целыми днями горят 
электрические лампочки вдоль 
трамвайной линии от станции 
Томск-П до остановки «14-я 
школа», у столовой № 1 и 
парикмахерской по проспекту 
имени Ленина и во многих 
других местах. Горят лампоч
ки, и вместе с ними сгорают 
десятки и сотни рублей госу
дарственных денег.

А. МОЖЕИКИН.

Бесхозяйственность
- —
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Осенью прошлого года Томский горпищеторг получил сбор
ные металлические киоски для торговли овощами и фруктами. 
Один из них был доставлен в разобранном виде к  магазину 
№ 66 на углу улиц Сибирской н Олега Кошевого г. Томска.

Уже проходит зима, а металлические детали киоска про
должают лежать беспорядочной грудой ржавеющего железа.

Бесхозяйственность руководителей горпищеторга дорого об
ходится государству — киоск стоит 8.300 рублей.

Д. СЕРГЕЕВ.
Фото Ф. Хитриневича.

Популярность денежно-вещевой лотереи
Бо.пьшим успехом пользуется у 

населения денежн'О-вещевая лотерея 
1959 года. Полученные областью 
билеты первого выпуска лотереи 
1959 года во всех районах Томской 
области и в г. Томске проданы в те
чение февраля. Особая популярность 
лотереи 1959 года понятна, так как 
в ней больше шансов на выигрыш, 
чем в прошлых лотереях. Так, на
пример, на 1 разряд денел:но-веще- 
вой лотереи 1959 года разыгры

вается две автомашины «Волга», а‘ 
по второй лотерее 1958 г. разыгры
валась одна, разыгрывается 4 авто
машины «Москвич» вместо двух, 
пять щитовых домов вместо 2 и т. д.

Сберегательными кассами сей
час получены билеты второ
го выпуска денежно-вещевой лоте
реи 1959 года. Продажа их будет 
производиться Б сберегательных 
кассах, магазинах, ^шреждениях 
связи, газетных киосках.

П. КАРПЕНКО.

В РАБО ЧИ Х ОБЩ ЕЖ ИТИЯХ
Интересным было собрание 

в красном уголке женского об
щежития завода «Сибэлектро- 
мотор». На собрании был ре
шен важный вопрос: перевести 
общежитие- на са.мообслужива- 
ние.

С тех пор жизнь в общежи
тии заметно изменилась. И де
ло не только в том, что в нем 
прочно поселились уют и чи
стота. Дружнее девушки стали!
И вечера молодежи в красном 
уголке стали обычным явле
нием, и на лекции девчата 
вместе ходят, и телепередачи 
смотрят, а после горячо обсуж
дают их.

Хорошо поставлена полити
ко-воспитательная и культур
но-массовая работа в общежи
тии строительного управления 
ГРЭС-2. Здесь часто бывают 
содержательные лекции и док
лады, веселые вечера отдыха, 
интересно оформлена нагляд
ная агитация.

................... ♦  ♦

Лучшими общежитиями 
стройтреста № 97 признаны 
молодежные общежития № 4 и 
общежитие по улице Шевчен
ко, 39 «б». Почти все жильцы 
первого из них учато-я в ин
ститутах и техникумах.

Хорошие общежития у мо
лодежи подшипникового и 
электромеханического заводов, 
завода резиновой обуви. Чище 
и уютнее за последнее время 
стало в общежитиях рабочих 
лесоперевалочного комбината.

Томский горком ВЛКСМ и 
областной совет профессио
нальных спю.зов провели кон
курс на лучшее молодежное 
общежитие ' промышленных 
предприятий Томска. Победи
тели конкурса — общежитие 
завода «Сибзлектромотор» и 
общежитие стпоительного уп
равления ГРЭС-2.

Т. МАЛЬЦЕВА, 
инспектор Томского 

горисполкома.

Впереди—новосибирцЬ!
Состоялось дг'игрывание неокон

ченных партий ча зональных со
ревнованиях по шахматам. Трибу- 
шевский (Иороснбирск) в отло- 
я;енпой партии с Трейбицем (Ир
кутск) в ничейной позиции допу
стил ошибку и сдался. Встре
чи Лаврентьева (Иркутск) с 
Крогиусом (Новосибирск) и Сирот
киной (Новосибирск) с Павлючеи- 
ковой (Иркутск) закончились 
вничью.

Шахматисты Томска доигрыва
ли свои партии с красноярцами. 
Усольцев (Томск) хотюию провел 
окончание партии с Голыбиным и 
добился заслуженной победы. 
Иванов {Томск] проиграл Дайлидо,-

ву. Окончательный итог матча —' 
3,5:2,5 в пользу красноярской 
команды.

Не возобновляя игры, согласи
лись на ничью мастер Тарасов 
(Омск) с Гайдуком (Иркутск).

После трех туров положение 
команд в турнирной таблице тако-' 
во: Новосибирск — 14,5 очка из 
18 возможных, Омск — 13 очков. 
Алтайский коан —• 9,5 очка. 
Тюменская и Кемеровская обла
сти — ̂ по 8 очков, Иркутск — 7,5 
очка. Коасноярский край — 6 
очков и Томск ■— 5.5 очка. Сего
дня состоится 4-й TVD.

В. Ш УВАЛОВ.
главньШ судья соревнований.
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„Пора разрешить германский вопрос"
Мировая общественность н пе

чать продолжают уделять большое 
внимание ноте Советского прави
тельства, трем западным державам 
относительно заключения мирно
го договора с Германией и ликви
дации оккупационного режима в 
Западном Берлийе’

Китайская ' газета «Женьминь 
жибао» опубликовала, -.передовую 
статью «Пора разрешить герман
ский''вопрос».' В ста'гье говорится, 
что. новое предложение, Советско
го правительства, содержащееся в 
его нотах от 2 марта правительст
вам США, Англии и Франции, яв
ляется еще одним искренним уси
лием СССР, направленным на 
мирное разрешение германского 
вопроса. Сейчас, подчеркивает. га
зета, как никогда раньше, необхо
димо принять экстренные эффек
тивные меры для того, чтобы пре
дотвратить опасное развитие со
бытий в связи с вопросом о Гер
мании и берлинским вопросом. 
Сейчас еще имеется возможность 
для возвращения к сотрудничеству 
четырех держав по. германскому 
вопросу.

В такой проблеме, как гермая-. 
ская, которая затрагивает без-  ̂
опасность миллионов людей,' 
указывает в заключение «Жень
минь жибао», недопустимы прово
лочки. Неотложная задача миро
любивых , народов всего мира за
ключается в том. чтобы путем 
р.ешите.пьной борьбы заставить за
падные державы отказаться от 
окостенелой политики, добиться 
мирного разрешения германекой 
проблемы и смягчения междуна
родной напряженности.

Инициатива Советского прави
тельства в деле разрешения гер
манской проблемы, пишет в ре
дакционной статье албанская газе
та «Зери и популлит», является 
новым свидетельством неустанных 
усилий Советского Союза разре
шить в духе взаимопонимания 
германский вопрос, эту самую 
неотложную и волнующую пробле
му наши.х дней. Здравый смысл Н 
интересы человечества подсказы
вают, что при решении герман
ской и других проблем нельзя 
уже полагаться на язык ульти
матумов и угроз, здесь необходи
мы мирные, переговоры на основе.

равноправия в интересах безо
пасности всех сторон. Именно та
ким гуманным стремлением про
никнуты последние предложения 
Советского правительства.

Теперь С.ЛОВО за западными дер
жавами, подчеркивает «Зери и по- 
цуллит». Албанский народ едино
душно поддерживает новые пред
ложения Советскрго (Союза, считая 
их- крупным вкладом в дело сох
ранения мира н безопасности в 
Европе, в дело смягчения между
народной напряженности.

Заявление на' ; пресс-конферен
ции президента Эйзенхауэра 
4 марта о том, что согласие Со
ветского' правительства на прове
дение , совещания ■' министров 
иностранных дел является обнаде
живающим и что нота Советского 
правительства, несомненно, заслу
живает серьезного изучения, пред
ставляют собой первый официаль
ный американский комментарий к 
ноте правительства СССР относи
тельно заключения мирного до
говора с Германией и ликвидации 
оккупационного режима в Запад
ном Берлине.

До этого основным показателем 
отношения вашингтонских кругов 
к советским предложениям служи
ли публиковавшиеся в печати 
высказывания официальных и 
«информированных» представите
лей американского правительства, 
а также комментарии газет. Ха
рактерным для них было стремле
ние выпячивать на первое место 
различия в позициях Советского 
Союза, с одной стороны, и запад
ных держав, прежде всего США, 
с другой. Часть'обозревателей 
заявляла и продолжает заявлять, 
что советские предложения «не
приемлемы» для Запада.

В американской печати выска
зывались возражения против 
предложения СССР о повестке 
дня: совещания министров иност
ранных дел, против участия в пе
реговорах Чехословакии н Поль
ши, а также представителей обоих 
немецких государств. Вместе с 
тем печать не могла не признать, 
что нота Советского правительства 
представляет собой новый шаг, на
правленный на достижение согла
шения между Советским Союзом и

западными державами. «Дверь 
открыта для переговоров», — от
мечает большинство газет.., «Новая 
советская нота является обнаде
живающей», — пишет газета «Чи
каго сан энд тайме», и поэтому ее 
«следует приветствовать» («Нью- 
Йорк тайме»), поскольку она дела
ет возможным «прогресс на пути 
к уменьшению напряженности в 
отношениях между Востоком и 
Западом» (•«Нью-Йорк пост»).

Подобные мнения высказы
ваются не только печатью. Ряд ве
дущих членов американского кон
гресса также расценил совет
скую ноту, как «оттепель в холод
ной войне». Старейший член кон
гресса сенатор Грин охарактери
зовал советскую ноту как «хоро
шее известие», подобное «дуно
вению свежего воздуха».

Трезвые высказывания части 
газет и отдельных лиц тем более 
знаменательны, что в С Ш А в 
последнее время раздавалось не
мало призывов заглушить критику 
политики американского прави
тельства в германском вопросе. 
Кое-кто старался при этом созда
вать в стране обстановку истерии 
и военного психоза. Сенатор 
Додд, например, предложил «по
святить три мееяра, оставшиеся до 
27 мая», «подготовке американ
ского народа» к мысли, что ему 
«придется воевать из-за Берлина».

Отмечая дикость подобного 
«предложения», Гарри Барнард в 
«Чикаго дейли ньюс» 2 марта ре
комендует Додду «принять на 90 
дней успокоительное средство». 
«Германский вопрос, — пишет 
он, — серьезен. Но он не приве
дет к войне, если не будет опре
деленной повсеместной эпидемии 
острого сумасшествия. Наши ос
новные государственные интере
сы,, включая наши законные ин
тересы в Западной Европе, не 
подвергаются фактически угрозе в 
этом кризисе...» ■ - .

Барнард призывает приступить 
к искренним переговорам. Если 
СШ А хотят прекращения холод
ной войны, заявляет он. «то я 
убежден, что германский вопрос 
является не новым «заговором» 
русских, а . возможностью для 
нас».

(ТАСС).

ШЩ:

Чехословацкая Республика. Автомобильный завод в городе 
Млада-Болеслав выпустит в этом году 45 тысяч легковых машин 
почти в четыре раза больше, чем выпускали все чехословацкие авто
мобильные заводы в 1937 году. Большая часть производственных 
процессов на заводе автоматизирована.

На снимке: в цехе гальванизации.
(Чехословацкое телеграфное агентство).

МЕСЯЧНИК в е н г е р о -с о в е т с к о й  д р у ж б ы

„М ы  будем черпать силы 
в решениях XXI съезда КПСС

затеяПровокационная 
американских властей

4 марта 'Министерство иностран
ных дел СССР направило посоль; 
ству СШ А в Москве ноту, в ко
торой Советское правительство 
заявляет протест против задержа
ния и осмотра американским во
енным судном советского рыбо
ловного траулера «Новороссийск».

В ноте говорится, что̂  совет
ский траулер «Новороссийск», за
нимающийся ловлей рыбы в от
крытом море в северной части Ат
лантического океана, не причинял 
никаких повреждений подводным 
телеграфным ' или . телефонным 
трансатлантическим кабелям. По
явившиеся в американской печати

яв?сообщения по этому вопросу 
ляются сплошным вымыслом.

в  ноте отмечается, что вся за
тея с задержанием советского 
траулера предпринята с провока
ционными целями. Советское пра
вительство ожидает, говорится- ^  
советской ноте, что правительств^' 
СШ А примет все необходимы!, 
меры к недопущению впредь пр; 
добных. ничем не оправданных 
действий в отношении советских 
рыболовных судов, занимающих^ 
ся рыболовным промыслом в во-; 
дах открытого моря.

(ТАСС)'.

События в Боливии

БУДАПЕШТ, 5 марта. (ТАСС). 
Мероприятия, проводимые в рам
ках месячника венгеро-советской 
дружбы, вызывают по всей стране 
огромный интереб..' В них • -при
нимают участие сотни тысяч тру
дящихся Венгрии. Большой попу
лярностью у населения пользуют
ся многочисленные выставки о 
жизни и труде советского' народа, 
фестиваль советского фильма, не
деля советской книги и советские 
сельскохозяйственные дни.

Особенно большой успех выпал 
на долю фестиваля ■ советских 
фильмов. '

■ На днях в одном из кинотеат
ров Будапешта состоялось торже
ственное вручение.подарка кино
зрителю, купившему в" дкй кино
фестиваля. миллионный  ̂ билет. 
Книжные магазины.' '  стфашы;'по- 
л^'Чивщие по случаю недели со
ветской книги около 200 переве
денных на венгерский язык произ
ведений русских и советских ав

торов тиражом в 750 тысяч эк
земпляров. значительно увеличили 
продажу книг. Большим спросом 
пользуются произведения .Гоголя, 
Куприна. Л. Толстого. М, Горько
го, а также книги современных 
советских авторов.

В городах и селах продолжащт- 
eir встречи с советскими лю-дими-, 
проводятся вечера воспоминаний 
венгерских трудящихся; побывав
ших в Советском Союзе. ■

За прекращение испытаний ядерного 
оружия на вечные времена

ЖЕНЕВА, 5 марта. (ТАСС). 
Более 10 тысяч писем, обраще
ний и телеграмм от ' отдельных 
лиц и организаций уже получены 
секретариатом совещания 
держав о прекращений испытаний 
ядерного оружия. В этих посла
ниях миллионы простых- людей 
выражают беспокойство в связи с 
н.еудовлетворительным ходом ра
боты совещания и требуют от 
его участников- скорейшего заклю
чения договора о прекращении 
испытаний' ядерного оружия на 
вечные времена.

« Мы, — пишет от имени 
своих товарищей помощник масте
ра прядильной фабрики из города 
Калинина Асавина, — не хотим 

■ войны и обращаемся к  участни
кам переговоров с призывом при
ложить, все усилия к  ТОМУ! чтобы 
как МОЖНО скорее было достигнуто 
соглашение о прекращении ядер- 
ных испытаний на вечные време
на».

Ю. Миллер из Вашингтона пи
шет; «Как матери мне горько и 
стыдно оттого, ЧТО мое поколение 
не хочет или не может устранить 
угрозу, нависшую над нашими 
детьми и будущими поколения
ми».

Требование запретить навсегда 
испытания ядерного оружия со

держится в письмах ученых, ,Вей- 
скопфа и Рабиновича (США), Ско
бельцына и Топчиева (СССР). 
Пауэлла И' Ротблэта (Англия), в 
обращениях студентов МГУ, пред
ставителей 24 университетов и 
колледжей Англии, исполкома 
международного союза студентов, 
в посланиях свящёнников Англии, 
Венгрии и других стран, в резо
люциях комитетов защиты мира и 
массовых митингов, состоявшихся 
в различных концах земного ша
ра.

Как незримый, но могуществен
ный участник совещания, мировое 
общественное мнение постоянно 
напоминает о том, что прекраще
ние испытаний ядерного оружия — 
это не просто тема дипломатиче
ских переговоров. Запрещения 
испытаний требуют народы, и 
поэтому никакие дипломатиче
ские увертки тех, кто пытается 
сорвать это совещание, не спасут 
их от ответственности перед чело
вечеством.

«Во весь голос, — пишет быв
ший фронтовик Алексеев, — я 
хочу .заявить американской и 
английской, делегациям на женев
ской конференции: . будьте благо
разумны.. не забывайте уроков j 
войны 1941 — 1945 годов, не бря-. 
цайте ядерным оружием».

Помощь советских 
профсоюзов трудящимся 

! Алжира ,
На днях ВЦСПС направил тру

дящимся Алжира ■медикаменты и 
одежду на'сумму в 300 'тьгсяч 
рублей. ' ' ’ Г.'

Дар советских профсоюзов до
ставлен в Тунис и передан все
общему объединению трудящихся 
Алжира.

ПЕКИН. 5 марта. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, в 
очередных номерах теоретических 
журналов, издаваемых провин
циальными и городскими комите
тами КП К, опубликованы редак
ционные и авторские статьи, пос
вященные XX I съезду Коммуни
стической партии Советского 
Союз&

в  редакционной статье «Горячо 
приветствуем XXI съезд КПСС» 
журнала «Дунфын» («Ветер с Во 
стока»), органа Хэбэйского 
провинциального комитета КПК, 
отмечается, что XX I съезд проде
монстрировал несравнимое могу
щество Советского Союза и рас
крыл перед .лицом всего челове
чества величественную, прекрас
ную- перспективу коммунизма. Он 
сыграет огромную роль в разви
тии международного коммунисти
ческого движения и укреплении 
сил мира' во всем мире.

Коммунистическая партия Ки
тая и китайский народ, пишет 
журнал, всегда считали й считают 
великую Коммунистическую пар
тию Советского Союза и совет
ский народ, своими лучшими учи
телями и замечательными друзья
ми. Мы, говорится далее в статье, 
будем черпать силы и вдохновение 
в решениях X X I съезда КПСС и 
в принятом на съезде семилетием 
плане, будем еще бо.лее упорно 
изучать опыт Советского Союза и, 
напрягая революционные силы, 
ускорять .темпы социалистического 
строительства в Китае, бороться 
за укрепление сил и  сплоченнос'гч 
мирового соцна.листического лаге
ря во главе с Советским Союзом, 
за сохранение мира во всем мире, 
за ■ победу социализма и комму
низма.

«Съезд авангарда коммунисти
ческого строительства» так

озаглавлена статья теоретического 
журнала «Цяньсянь» («Фронт») 
Пекинского горкома КП К. Совет
ская семилетка, говорится в 
статье. является, конкретным 
проявлением мирной политики, 
последовательно проводимой Со
ветским Союзом. Осуществление 
семилетнего плана еще более уси- 

I лит могущество социалистического 
лагеря и укрепит силы мира во 
всем мире.

Коммунистическая партия Со
ветского Союза внесла выдающий
ся  вклад Б творческое применение 
маркси'зма-ленинизма. Нет ника
кого сомнения в том. подчерки
вает журнал, что Советский Союз 
послужит славным примером для 
других социалистических стран в 
разрешении теоретических и прак
тических проблем перехода к 
коммунизму.

Китай и Советский Союз — 
братья, пишет в своей передовой 
статье теоретический журнал 
«Юецзинь» («Скачок»). орган 
провинциального комитета КП К 
провинции Цзянси. Единство меж
ду КП К  и КПСС является гаран
тией сплоченности социалистиче
ского иагеря, мощным оцлотом 
мира во всем мире. Поэтому нет 
ничего удивительного в том. что 
империалисты и югославские ре
визионисты направляют острие 
своих провокаций на подрыв ки
тайско-советских отношений. Од
нако, подчеркивает журнал, все 
их потуги тщетны. Единство и 
дружба между Китаем и Совет-- 
ским 'CoKiijbiyI нерушимы.

Со статьями об итогах XX I 
съезда КПСС вштупают т а к ^  
теоретические журналы Ляонин
ского провинциального коми’гета 
КПК. Харбинского горкома и 
других партийных организаций.

НЬЮ-ЙОРК, 5 марта. (ТАСС). 
Как сообщают американские ин
формационные агентства, положе. 
ние в Боливии продолжает оста
ваться напряженным. Здание аме
риканского посольства в столице, 
Боливии городе. Ла-Пас охраняет
ся усиленными нарядами по.аи- 
ции, хотя весь состав посольства 
эвакуировался за город, где нахо
дится под- защитой специально 
выделенных частей боливийской 
армии.

Антиамериканские демонстра
ции состоялись кроме Ла-Паса и 
в ряде других городов страны. 
Так. в городах Кочабамба и Ору- 
ро демонстранты забросали кам
нями здания американских кон
сульств.

Государственный департамент 
США. говорится в сообщениях, 
изучает вопрос о проведении 
срочной эвакуации из Боливии 
всех американских граждан, если 
такая необходимость будет вызва
на ходом событий. Корреспондент 
агентства Ассошнэйтед Пресс

указывает, что на аэродром в гор. 
Арекипа (Перу), расположенный 
недалеко от границы с Боливией, 
прибыло три американских тран
спортных самолета, предназначен
ных 'для эвакуации американских 
граждан. . s '

Печать латиноамериканских 
стран продолжает выступать с 
резким осуждением как предложе
ния американского дипломата о 
разделе Боливии, с которым он ■! 
выступил в журнале «Тайм», так. 
и- всей позиции.' Соединенных 
Штатов Америки в отношении ла
тиноамериканских стран. ,

Палата депутатов национально
го конгресса Венесуэлы едино
гласно приняла резолюцию, в ко. 
торой выражается солидарность с 
народом Боливии и осуждаются 
планы вооруженной агрессии, за
мышляемой правящими ■ кругами 
США против Боливии. В своих 
выступлениях депутаты осудили 
призыв американского сенатор»., 
Бриджеса послать в Боливию аме"’' 
риканские войска. . -

Н А Ц И О Н А Л И ЗА Ц И Я  ГО Л Л А Н Д С К И Х  
П Р Е Д П Р И Я Т И Й  В И Н Д О Н Е ЗИ И

ПЕКИН, 5 , марта. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, пра
вительство Индешезин приняло 
регпенне о национализации элек

тростанций, газовых предприятий, 
плантаций и животноводческих 
ферм, принадлежащих голланд
скому капиталу.

Полет американской космической 
ракеты

ВАШИНГТОН. 5 марта. 
(ТАСС). Вчера руководитель от
дела научного планирования на
ционального управления по аэро
навтике и исследованию космиче
ского пространства д-р Стюарт 
заявил на пресс-конференции, что 
американская космическая ракета 
прошла Луну на расстоянии в 37 
тыс. миль (Около 59 тыс. км.) и в 
ближайшее время должна выйти 
на орбиту вокруг Солнца. Ракета

продолжает П9лет со скоростью 
в 4.525 миль в час. Стюарт сооб
щил. что установленная на ракете 
аппаратура продолжает посылать 
хорошо слышимые сигналы, и что 
предполагаемый период .обраще
ния ракеты вокруг Солнца соста. 
вит 392 Дня. По его словам, ране
та прошла мимо Луны слишком 
далеко и поэтомч ученые не смог
ли получить данных о наличии V 
Луны магнитного поля.

Пребывание советской 
правительешвенпоИ делегации 

в Индии
' МАДРАС, 5 марта. (ТАСС). Се

годня правительственная делега
ция Советского Союза посетила и 
ознакомилась с работой и строи
тельством металлургического за
вода в Бхилаи. Посещение завода 
вылилось в волнующую встречу 
членов делегации с индийскими 
рабочими и инженерами и совет

скими специалистами, помогающи
ми соор.ужать и эксплуатировать 
это первоклассное предприятие 
черной металлургии. .

Сегодня во второй половине 
дня советская делегация, прибыла 
в крупнейший, экономический и 
культурный центр южной Индии 

город Мадрас.

о движении третьего искусственного 
спутника Земли

. .На^6»,чаа«Я1-утва. S.,Mama. чазр- 
тий искусственный спутник совер
шил 4 006 оборотов вокруг Зем
ли. 8 марта спутник можно на
блюдать 'утром перед восходом

Сол’1?Ца от 62 до 65 градуса юж. 
ной широты и- вечером после за
хода Солнца от 23 до 5 6 'градуса 
северной широты.

(ТАСС).

ПОГОДА
По' сообщению Томского гидро- 

метеоррлогннесного.бюро. 7 марта 
по области ожидается облачная с 
прояснениями погода, местами 
слабый, снег, метель, ветер юго- 
западный,,. 7— 1.2 метров в секун
ду; температура воздуха : .0 5
градусов мороза.

С '8  по 11 марта—облачная, ,с

прояснениями погода, местами 
слабый снег. . ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 7— 12. граду
сов мороза, при прояснениях 
15 — 20 градусов мороза,, ■ днем — 
1 — 6 градусов мороза, с повыше
нием от 2 градусов мороза до 2 
градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

7 марта — «Братья Ершовы».
8 марта — днем.и вечером

«Братья Ершовы».
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 час. дня, вечерних — в 8 
час. вечера.

Новосибирская областная культпросветшкола 

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П РИ ЕМ
на заочное отделение работников культпросветучреждеинй, 

имеющих семилетнее образование

I о  еэ р  о  о  о  ! Li (

■ШШШ

в этом году в Корейской Народно-Демократической Республике 
будет произведено более одного миллиона тонн чугуна и 800 тысяч 
тонн стали, добыто 4,2 миллиона тонн железной руды.

На снимке: транспортировка руды на обогатительную фабрику.-
• ■ . (Фотохроника ТАСС).

Кинотеатр имени М. Горького
7 марта — новый художе

ственный фильм - «Где ты. друг 
мой?» Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10, 
2-00. 3-50, 5-40, 7-30, 9-20,
11 - 10 .

Зал кинохроники
7 марта — новый докумен

тальный фильм ' «Съезд строите
лей коммунизма. На внеочередном 
XXI съезде КПСС».

Сеансы; 8-50, 10-15. . 11-40.
1-05, 2-30. 3-55. 5-20, 6-45.
8-10; 9-35. 11-00.

Кинотеатр имени И. Черных.
7 марта. Большой зал — новый 

художественный филь.м ' «Где ты, 
ДРУГ мой?» Сеансы: 8-40. 10'25.
12-10. 1-55, 3-40. 5-25. 7-10,
8-5.5. 10-40. Малый .зал — «Го
лубая стрела». Сеансы: 8-40. 
10-25. 1,2-10. 1-55, 3-40, 5-'25.
7-10. 8-55. 10-40.

Автохозяйству ,'№ 1 требУЮТ-_ 
ся: а-втоэлектрик, -столяры- 5 —ь 
разрядов, автослесари ,5 —6 раз. 
рядов, шоферы 1—2 классов.

Обращаться: г. Томск. . Север
ный гброд.ок. территория подшип
никового завода, отдел кадров.

. . ■ ■ ■ ■ 2— 1

Томской махорочной фабрике 
требуются: экономист по труду, 
плотники, каменщики;

Обращаться; г. Томск, переулок 
1905 года, 14. 3 — 1

Поступающие экзаменуются;
а! по русскому языку (устно и письменно),
б) по математике (устно).
Окончившие 10 классов принимаются 

ление и сдают экзамены;
а) по истории СССР,
б) по литературе (сочинение).
К  заявлению прилагаются; свидетельство или аттестат 

подлиннике), автобиография, три фотокарточки, справка с ме- 
ста работы ■ о занимаемой должности.

Документы принимаются по 1 июня 1959 г. по j адресу, 
г. Новосибирск, улица Декабристов, 14, культпросветшкола, за
очное отделение, телефон 3-19-85. ^ ^

на 3-годичное отде-

(в

Томской средней школе-интер
нату, № 1 требуются: шеф-повар, 
повара,-кухонные работники и тех
нички.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 33.

3 —3

Об.чтоппрому требуется бухгал
тер в райцен.тр Каргасок и , в 
г. Томск, в j -правление— старший 
экономист по (Планированию.
'(Обращаться: г. Томск..переулок 

Бйтенькова, 3, 2-й этаж, комна
та 27.

Производственным ремонтно- 
эксплуатационным. мастерским 
Томского медицинского института 
НЭ постоянную работу срочно тре- 
б\'готся? плотники, каменщики, бе
тонщики,’ ' штукатуры, маляры, 
слесари-сантехники и разнорабо
чие. ’ -
' Обращаться: г. То.мск, Москов- 

'ский тракт, 2, в контору мастер
ских, 2— 1

Артели «Рационализатор» сроч
но требуются мастера 7 —8 раз
рядов по пошиву модного дамско
го платья.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12. 2 — 1

Трамвайный трест продает 
месячные проездные'билеты для
проезда в трамвае.: Стоимость би- 
,летов для взрослых — ,18-руб., 
для учащихся школ и ремеслен
ных училищ —  7 руб. 50 коп.

Предприятия, школы и учили
ща могут приобрести билеты . по 
безналичному расчету. (Стоимость 
такая же, как и за наличный рас
чет). '

Обращаться; г. Томск,- Енисей
ская улица, 3 3 , телефоны; 56-02, 
.49-27. : ,3— 1

Томскому’ горпищекомби/тат.у
требуются -на постояннук» работу: 
специалист по выращиванию ово
щей, рабочие в цехи, грузчики, 
товаровед, экспедиторы и работ
ники на склад.

Обращаться; г. Томск, -улица 
Белинского, 58. . .. . .2 — 1

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ в училища механизации 
сельского-хозяйства: № 1 (г. Асино), № 2 (г. Колпашево)
и Л% 7 (г..Асино) — для подготовки трактористов-машинистов.

Срок обучения — 1 год.
В училища принимаются физически здоровые граждане муж- 

- ского и женского пола в возрасте 17,5 лет и старше, с образо
ванием преимущественно 7 классов.

Поступающие в училища должны иметь: паспорт, справку о 
состоянии здоровья, документ об образовании, справку с по -̂ 
стоянного места жительства, справку о семейном положении н- 
3 фотокарточки размером 3X4 см.

В период обучения учащиеся получают бесплатное питание и 
обмундирование. Успевающим выплачивается стипендия в раз
мере КЗО рубле'й для одиноких и 200 рублей — для семейных 
в месяц.

По вопросам приема обращаться в училища механизации, 
прав.чения ко.чхозов. РТС, районные сельскохозяйственнь/е ин
спекции, а в г. Томске — в областное управление 
резервов (проспект имени Фрунзе, 14, комната 
46-46). . ' ?{

трудовых 
№ 8, тел.

<1

Томская профтехшкола произ
водит пр'ие.м заказов от населения 
на пошив мужской и женской 
верхней-'одежды . (пальто и костю
мов) из ма-гериала школы и, за
казчика. - -

Обращаться; г. Томск, • улица 
Бердская, 21.

Участку «Росторгмонтаж» тре
буются' шофер-мотоциклнет, сле
сарь по ремонту- компрессоров, 
механйкнтхолодильщики.

Обраитаться; г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4, ■ 2— 1

Томской ГРЭС-2 требуются на 
постоянную работу: инженер-теп
лотехник на должность мастера 
по ремонту турбин, помощники 
машинистов, рабочие на строи
тельство.

Обращаться: г. Томск, ; улица 
Шевченко. 44,. .3— 1

Политехнический институт про-, 
дает кровати по безналичном/^ 
расчету; /

Обращаться: г. .Томск, -проспект 
имени Тимирязева, 9.

Гр-.ц Бубенов Николай- Степано
вич, проживающий в :г.'. Томске, 
улица' Тверская. 108; кв. 'Г . воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Б.убеновой Тамарой 
•Александровной, проживающей в 
г. Томске, улица Набережная ре
ки Ушанки. 6. кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г.. Томска.:

Гр-н Дорохов Михаил Михайло
вич. преживаюший в г. Томске, 
проспект имени Ленина.'32. кв. 8. 
возбуждает ' дело о расторжении 
брака'с тр'-кой Дороховой Ваейли- 
сой Гавриловной, проживающей в 
г. Томске, поселок Каштак, 62.

Дело подлежит рассмотрению В 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска... /

Алпег орпаклян* гоо. Томск, поосп. им. Ленина. 13. телефоны редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря ------ , - . .  . ..................  _____
«извв — 87-77 и 42-44, пропаганда — 47-45, вузов, пгкол в культурь»— • 42-46. сельского *озяйс1ъа — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела вяформаппв 51-61. зам. зав. издательством — 52-23,

• бухгалтеряв и отдела объявлений — 37-36, анревтора гнпографив — 37-72, стевографисткв

— 31-19, секретариата 
3 и 

52-02.

42-40, отделов: партийной
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